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FECHA: Febrero 01 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Explosión en torre de Pemex”  

 
“25 muertos y 101 heridos en Torre Pemex”  

 “Sin éxito, Pemex solicitó equipo de seguridad”  

 “25 muertos y 101 heridos por explosivos en Torre de Pemex”  

 
“Feminicidios sí es tema: Olvera” 

 
“Explosión en Pemex”  

 
“Proyectan en Tula Centro de Justicia para mujeres” 

 
“Sobran burócratas” 

 
“Reitera De la Rocha el llamado a reemplacar”  

 
“Pemex: 25 muertos”  

 
“Aterra explosión”  

 
“Explosión en Pemex estremece al país; 25 muertos y 101 heridos en torre 

corporativa” 

 
“Explosión y 25 muertos en la sede de Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Integrarán 18 consejos distritales: En este mes, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 

continúa con el proceso electoral para renovar el Poder Legislativo, siendo algunas de sus actividades aprobar solicitudes 

de registro de asociaciones políticas, en su caso; aprobación de consejeros, coordinadores y estructuras técnico-
administrativas de los 18 Consejos Distritales y la capacitación de éstas, así como conocer de partidos y coaliciones el 

inicio de sus procesos partidistas de selección y postulación de candidatos. Será el próximo domingo el periodo en que el 
Consejo General del IEE, integrado por siete consejeros, con voz y voto, así como por representantes de los siete 

partidos políticos con registro nacional, deban resolver sobre las solicitudes de registro de asociaciones políticas, las que 

hasta el momento no se han presentado. Asimismo, El Consejo General tendrá su primera sesión del mes el miércoles 6, 
día en que inicia el periodo para la aprobación de coordinadores, consejeros y estructura técnico administrativa de los 18 

Consejos de los 18 Distritos Locales Electorales en que está dividido el estado: 1-Pachuca Poniente, 2-Pachuca Oriente, 
3-Tulancingo, 4-Tula de Allende, 5-Tepeji, 6-Huichapan, 7-Zimapán, 8, Zacualtipán, 9-Metzquititlán, 10-Tenango de 

Doria, 11-Apan, 12-Tizayuca, 13-Huejutla, 14-Actopan, 15-Molango, 16-Ixmiquilpan, 17-Jacala y 18-Atotonilco el Grande. 
Asimismo, el IEE tiene como periodo para insaculará al 15 por ciento de ciudadanos de cada sección electoral para la 

integración de las mesas directivas de casilla que recibirán el voto el próximo 7 de julio, del mismo 6 de febrero al 28 del 

mismo mes. Además, los partidos políticos deben registrar a sus representantes antes los 18 consejos Distritales 
Electorales, del 13 de los corrientes al 21 de mayo próximo. Igualmente, el 16 de febrero se instalarán y tendrán su 

primera sesión los 18 consejos distritales del IEE, mientras que desde el día 18 los partidos políticos y coaliciones 
deberán informar al Instituto sobre el inicio de sus procesos partidistas de selección y postulación de candidatos. Es el 

PRI el único que ha definido este método, el cual será a través de asambleas distritales. El 21 de febrero comenzarán los 
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cursos de capacitación a consejeros, coordinadores y estructura técnico-administrativa. El día 25 el IEE publicará en el 

periódico oficial del estado cómo quedaron integrados los Consejos Distritales y, además, tendrá su segunda sesión 

ordinaria del mes, donde integrarán la Comisión Especial del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). 
Cerrando con las actividades definidas por el Calendario Electoral durante el mes de febrero, finalmente el jueves 28 los 

consejos distritales tendrán su segunda sesión ordinaria del mes. (Julio Hernández, Ojo Política) 

El Reloj-Comenzará IEE aprobación de observadores electorales: En próximos días, el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) comenzará con la aprobación de observadores electorales, ya que a decir del secretario general, Francisco Ortega 

Sánchez, este 6 febrero se entregará el registro a los primeros. Al respecto, el consejero presidente, Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, confió en que esta ocasión las personas que soliciten su registro como observador electoral, si entregarán 

su informe, "no como una obligación, sino como posibilidad de nutrir el proceso electoral en cada una de sus etapas". 
"No es una cuestión que tenga que ver con incurrir en una responsabilidad en caso de no hacerse, ahí está lo valioso, no 

sólo concretarse al acompañamiento, sino apoyar con observaciones desde el primer día en que se echa andar el 

proceso", indicó Pfeiffer Islas. Cabe recordar que el pasado 14 de enero se publicó la convocatoria para que ciudadanos 
participen como observadores electorales durante la contienda electoral para renovar el Poder Legislativo. La 

convocatoria está dirigida a todos los mexicanos en pleno goce de sus derechos civiles y políticos para que en forma 
personal, o mediante cualquier agrupación a la que pertenezca, participen como observadores electorales en las 

diferentes etapas de los comicios para elegir al Congreso local. Los requisitos son: presentar solicitud de registro, que 

exhibe el IEEH en su portal web o en formatos que tienen las autoridades electorales en consejos distritales; conducirse 
conforme a los principios rectores de legalidad, certeza, independencia, imparcialidad, objetividad y equidad, sin vínculo 

alguno con partidos, organizaciones o candidatos. (Verónica Ángeles, primera plana) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Examinan blanquiazules reformas a sus estatutos: Sesionará nuevamente el Consejo Nacional del Partido 

Acción Nacional (PAN) para evaluar conclusiones de los últimos foros estatales, donde discutieron las posibles reformas a 
estatutos y principios, informó el dirigente hidalguense, Alejandro Moreno Abud. El foro de consulta a reforma de 

estatutos albiazules, que realizó el Comité Directivo Estatal para que consejeros, así como miembros activos y adherentes 

propongan cambios en estos documentos, originó una evaluación más puntual en temas importantes como cuotas, 
método de afiliación y planes de trabajo. Luego de diversos análisis del documento “Contenido y alcance la reforma 

estatutaria panista”, demuestran que el partido requiere urgentes modificaciones en su padrón de militantes, selección de 
candidatos, organismos directivos, facultades de comités estatales, disciplina partidaria, vinculación con sociedad y 

desempeño de funcionarios públicos. “Se plantean temas como solicitar cuota como militantes, como se consideró antes 

del 2008, además tipo de militantes que existe y labores al interior de comités estatales; la asamblea nacional será el 14 
de marzo, tendremos una reunión previa con el consejo nacional para conjuntar resultados de la Comisión de Reflexión y 

Mejora”. Algunos asuntos planteados son afiliación, permanencia, refrendo y salida del partido; del padrón, 
conformación, actualización y depuración; militantes y simpatizantes; elección de candidatos. (Gabriela Porter, página 

05) 

Crónica-Adaptación de reglas beneficia “Cruzada contra Hambre”: Porras: Discute la Comisión de Agricultura en 
la Cámara de Diputados la flexibilización de reglas de operación que utilizarán los programas agrestes durante 2013. 

Según el legislador perredista Pedro Porras Pérez, todos los partidos coinciden en la importancia de cambiar estas 
normativas en beneficio del campo y la pobreza alimentaria. Recordó que gracias a las gestiones de la bancada del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro lograron que la Ley de Ingresos 2013 planteara una 

disminución del 25 por ciento respecto al pago de pari passu por parte de las entidades, para evitar que el dinero 
destinado a programas sociales o agrarios no regrese a las arcas de la federación. Con esta redistribución de ingresos 

para el próximo año, las entidades federativas tendrán menor carga administrativa y fiscal, pues el pago de pari passus 
representa para cada obra o gestión una aportación tripartita o en ocasiones bipartita. La legislación determinó que antes 

de febrero de este año las reglas de operación estarían publicadas en el diario oficial, por ello la Comisión de Agricultura 

solicitó una prórroga hasta por 15 días más para definir otras modificaciones en la mencionada Ley de Ingresos. 
“Cambiar las reglas de operación no es una propuesta sólo del PRD, todos los partidos somos conscientes que el reclamo 

del sector campesino es flexibilizar las reglas, incluso en apoyo a la Cruzada contra el Hambre es necesario incentivar la 
producción nacional”. Explicó que cada dependencia o secretaría que maneja recursos tiene facultades para diseñar 

reglas operativas, de ahí la importancia de contar con normativas adecuadas para que los campesinos accedan a estos 
montos extraordinarios. Planteó, entre otras cosas, que las reglas de operación tomen en cuenta las características de las 

diferentes regiones socioeconómicas del país; considerar entornos sociales, económicos y culturales de la población; 

aportaciones ejercidas en el momento, además de promover una calendarización eficiente para el ejercicio de recursos 
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federales respectivos. Recordó el ex dirigente perredista que en el rubro de agricultura era necesario redireccionar 

presupuestos, por ello incluyeron otros montos específicos para el ejercicio fiscal 2013; 900 millones de pesos para 

productores con 10 hectáreas, 500 millones en insumos, semillas y fertilizantes para campesinos en posesión de tres 
hectáreas, así como 50 millones de pesos en minería social para ejidos. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Espera Morena mayor militancia: En febrero incrementará la tendencia para afiliarse al Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), según el líder estatal, Andrés Caballero Cerón, iniciaron la reorganización de su 
estructura local para llegar a todas las comunidades y municipios hidalguenses. Informó que desde hace tres semanas, 

cuando comenzó el proceso de afiliación, Morena alcanzó más de mil 500 militantes registrados, lo que calificó como 
“buen pronóstico” pues la meta es aglutinar más de 40 mil personas en Hidalgo. Una vez que el organismo presentó su 

solicitud ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para formalizarse como partido político, en todas las plazas públicas del 
país Morena instaló módulos de afiliación, pues uno de los requisitos es contar con más del .26 por ciento del padrón 

nacional. Confirmó que hasta ahora son cinco los comités municipales formalizados y esta semana integrarán el próximo 

en Pachuca. Aclaró que no detectaron perfiles que “juegan doble”, pues es normal que muchos simpatizantes del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) o Movimiento Ciudadano acudan a las filas de Morena, pues “esta 

organización será contrapeso del Pacto por México y representa la esperanza para millones de ciudadanos”. (Gabriela 
Porter, página 05) 

Crónica-Niega rotundamente el PT ocasión de aliarse al PAN: El integrante del Consejo Político Estatal del Partido 

del Trabajo (PT) Mariano Torres L’Estrade informó en conferencia de prensa que ya se encuentran en la búsqueda de 
una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), para que la izquierda se 

sume y deje buenos resultados, y descartó de tajo la coalición con el Partido Acción Nacional (PAN). Refirió que este 
jueves comenzó una campaña permanente de afiliación la cual difundirá su plataforma electoral entre los que se 

encuentran 10 puntos para la mejora de localidades y vida de los hidalguenses, mediante acciones que de llegar al 

Congreso local impulsarán. Informó que el padrón del PT a escala estatal es de 25 mil militantes y que buscan duplicarlo, 
mientras que en el tercer distrito local alcanzan 3mil 800, “no hay militante del PT que se vaya al Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena)”. La dirigencia estatal criticó al gobierno federal por acciones que realiza como la 
insistencia de entregar el país a particulares, mientras que en el caso de Hidalgo expuso que buscarán que la población y 

políticos se conviertan en fuerza para ayudar al Ejecutivo estatal, con propuestas como elevar a rango constitucional el 

gasto público en los distintos aspectos sociales. Refirió que el tema alimentario no debe ser político, ya que se triplicó el 
recurso para las despensas del plan impulsado por el gobierno estatal, pero también fue triplicado el número de personas 

con desnutrición; indicó que 776 mil personas en Hidalgo padecen hambre. Destacó la necesidad de garantizar medicinas 
a quienes no tienen acceso a servicios de salud como IMSS, ISSSTE o Seguro Popular, así como avalar que las familias 

cuenten con una vivienda de calidad con accesos y el total de servicios. PETICIÓN. Durante conferencia de prensa 
integrantes del PT en la región Tulancingo solicitaron a la dirigencia nacional permitir a Fernando Olvera participar como 

candidato, por lo que pidieron al aspirante cumplir con los lineamientos establecidos y apegarse a la convocatoria que 

será emitida el próximo 15 de febrero. (Everest Villagrán, página 08) 

Crónica-Competirá Nueva Alianza con candidatos propios: Analizará la Comisión de Elección Interna de Nueva 

Alianza (Panal) a los posibles precandidatos a diputados locales. El dirigente estatal, Heriberto Martínez, sostuvo que el 

partido apostará por perfiles emanados de filas panalistas. “Hemos sido muy reiterativos con respecto a las alianzas, en 
nuestro proceso interno no consideramos una línea de política de coaliciones, nuestro dirigente nacional, Luis Castro 

Obregón, fue muy claro al decir que no buscamos esa posibilidad, pues en Hidalgo la experiencia del 2012 nos da pauta 
para competir independientes”. Sin embargo, Martínez Santiago precisó que la conformación de coaliciones con el 

Revolucionario Institucional (PRI) dependerá de las coincidencias políticas que encuentren en la plataforma que llevarán 

a la población en el proceso electoral del 7 de julio. “Todo dependerá de las coincidencias políticas en la plataforma 
electoral, eso buscamos, que respeten la plataforma de Nueva Alianza, y si en ese caso nos buscan, pues pensaremos en 

la posibilidad de coaligarnos, tampoco estamos empecinados en participar solos”. Por ello, el partido magisterial inició con 
la instalación de la Comisión de Elecciones para que realice las evaluaciones correspondientes en los 18 distritos, además 

de considerar candidatos y suplentes para registrar planillas ante el órgano electoral. Esta comisión la preside el diputado 
local, Adrián López Hernández; como secretaria, Olivia Alarcón Rivera; José de Jesús Vargas fungirá como secretario 

técnico; Patricia Villareal Sosa será secretaria de dictámenes, así como Olivia Alexis Martínez Mora, quien es la 

representante ante las comisiones distritales y municipales. Cabe destacar que en la última visita del presidente nacional 
de Nueva Alianza, Luis Castro, a Hidalgo, enfatizó que en las 14 entidades donde habrá comicios en 2013 participarán 

solos, pues “el partido demostrará en las urnas que puede construir triunfos de mayoría”. (Gabriela Porter, página 
21) 
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Criterio-Expulsan a 20 panistas por deslealtad en 2012: En seis meses, la comisión de Orden del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo expulsó a 20 militantes de sus filas por realizar actividades a favor de otro instituto político y 

apoyar a otros candidatos en la pasada elección federal, donde el blanquiazul perdió la Presidencia de la República. 
Algunos municipios donde hubo una mayor deslealtad en los pasados procesos fue Huahutla y Santiago Tulantepec, 

donde fueron sorprendidos participando activamente en campañas de los excandidatos presidenciables del PRI-PVEM, 
Nueva Alianza y del bloque izquierdista Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). Así lo informó el 

secretario general del partido, Jorge Miguel García Vázquez, quien de acuerdo a los actuales estatutos del partido, las 

sanciones que se establecen van desde llamadas de atención, suspensión temporal de sus derechos partidistas y, como 
último recurso, la expulsión. García Vázquez señaló que estos casos fueron sólo de militantes y no de algún líder local 

que pudiera generar una desbandada. Sin referir en qué municipio, indicó que se detectaron casos donde panistas 
estuvieron sirviendo a otros partidos políticos como representantes de casilla y participando en los actos proselitistas. Las 

denuncias tardaron en ser dictaminadas ya que dentro de la comisión de Orden, que se encarga de los procesos de honor 
en el PAN, estuvo recibiendo los argumentos de los denunciantes y, en consecuencia, las de los acusados. Para agilizar 

estos procesos de expulsión, dentro de las propuestas de reforma de sus estatutos, que actualmente el Comité Directivo 

Estatal está consensuando, se destacan métodos más prácticos y transparentes para concluir en el menor tiempo las 
denuncias. “Hay procesos que llegan a extenderse por meses y lo que se pretende es que las resoluciones de las posibles 

sanciones sean prácticas con métodos más ágiles y transparentes”, expresó el secretario general del blanquiazul. Cabe 
recordar que en la pasada elección, donde el PAN sufrió un revés histórico al perder el gobierno federal después de 12 

años, el expresidente de México Vicente Fox apoyó visiblemente la candidatura del hoy presidente de México, Enrique 

Peña Nieto. El comité estatal de Guanajuato buscó la forma de expulsar al panista por “darle la espalda” al partido que lo 
llevó a Los Pinos en 2000; sin embargo, esta expulsión no fue necesaria, ya que Fox no refrendó su militancia, quedando 

sin derechos partidistas. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Pide Porras al PRD elegir bien a sus candidatos: Pedro Porras Pérez, diputado federal del PRD por 

Hidalgo, persuadió a su dirigencia estatal para que los mejores candidatos de las diputaciones locales tengan como 

principal característica arraigo en el distrito y sensibilidad con la población.  Esta es una de las grandes tareas que tendrá 
el sol azteca, pues de esa forma se adquirirá más arraigo a los principios consolidándose como un partido de oposición, 

obteniendo buenos resultados en las próximas elecciones. El también expresidente del PRD en Hidalgo dijo que la actual 
dirigencia de Arturo Sánchez Jiménez “tendrá que buscar candidatos dentro de nuestra militancia que tengan arraigo en 

los distritos que quieran encabezar y que tengan la sensibilidad de entender y atender a la gente, eso en primordial”, 

declaró. Aunque otros partidos como Nueva Alianza, que dejó de ser aliado del PRI, estaría buscando abanderar, como el 
PRD, luchas sociales como lo hizo con la pasada reforma constitucional en materia educativa, al respaldar al gremio 

magisterial. “Tenemos una gran tarea de fortalecer al PRD en todos los escenarios”, señaló el perredista.  Aunque el 
Panal hoy se presenta como otra fuerza política de oposición, agregó el diputado federal, “nadie está impedido que de 

abanderar x o z causa, pues afortunadamente la ley no lo impide”. Sin embargo, en los hechos, “el electorado identificará 

si quiere a determinado partido exactamente al calificarlo y confiar su voto, por ello continuaremos fortaleciendo al 
nuestro”, aseguró. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-No habrá "dedazo" ni compadrazgo en PRD: El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD en 
Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, afirmó que en la selección de candidatos a diputados locales, "no habrá dedazo ni 

compadrazgos". Nuestro partido, dijo, plantea postular a las mejores mujeres y a los mejores hombres, identificados 

plenamente con la ciudadanía.  "Un ejercicio democrático donde se piensa solamente en ganar la elección, con proyectos 
y propuestas", enfatizó. Enfatizó el dirigente del Partido del Sol Azteca en la entidad que, como comité de representación, 

están obligados a no manifestar preferencias para que la selección de candidatos se realice de forma imparcial. No 
podemos convertirnos, dijo, en juez y parte, por ello debemos garantizar absoluta transparencia. "En la medida en que 

seamos respetuoso de los grupos, y ellos de los aspirantes, lograremos un mejor consenso", expuso. Sánchez Jiménez 

argumentó que el proceso de selección de candidatos a penas se está preparando, ya que se encuentran en tiempo y 
forma para poder escuchar a la militancia. "Hay que decirlo: estamos en el análisis de nuestra plataforma electoral, 

donde se escucha a todos", indicó. Recordó el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD en Hidalgo que se 
convirtieron, en la última elección de diputados, en la segunda fuerza política partidista del estado.  Explicó que es una 

bandera que no deben desaprovechar. Si bien en la actualidad cuentan con dos diputados de mayoría y dos de 
representación proporcional, mencionó, ahora buscarán más curules haciendo campañas de propuestas y planes de 

trabajo reales. Interrogado sobre la situación que priva en la región de Tula de Allende, por los continuos femicidios y 

ejecuciones, Arturo Sánchez declaró que es muy importante que se instrumente un plan de trabajo, pero también lo es 
que se encuentren a los responsables. Lo que los hidalguenses demandamos, sostuvo, es que se esclarezcan los 

homicidios, independientemente de si son mujeres u hombres. "Reprobamos como partido los graves sucesos. Cualquier 
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esfuerzo que se haga por disminuir la delincuencia siempre será bueno. Como partido, nos sumamos a esta tarea", 

concluyó. (redacción, Ojo Política) 

El Independiente-Propone PRD reactivación de El Mexe y autonomía a la PGJEH: Como parte de su plataforma 

política, el PRD propuso que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo “sea órgano constitucional autónomo, cuyo 
titular será nombrado y en su caso removido directamente por el Congreso”. Dentro de los ejes plasmados en el 

documento de 23 hojas que dan forma a las futuras propuestas de los próximos candidatos perredistas rumbo a la 

renovación del Congreso local, fue ponderado dotar de autonomía a agentes del Ministerio Público. Además, perredistas 
buscan poner fin al receso “educativo, administrativo, material, humano, económico y pedagógico de la escuela normal 

rural Luis Villarreal El Mexe, para que siga siendo eje en la transformación educativa del estado”. La promesa de reabrir 
el plantel fue puesta sobre la mesa en la anterior elección de presidente de México, por parte de Andrés Manuel López 

Obrador, ahora retomada por los perredistas. Más mociones: limitar fuero, iniciativa preferente Al igual que el Partido 
Acción Nacional (PAN), el sol azteca propuso limitar todo tipo de fuero en servidores públicos y “solo podrán invocarlo 

para resguardar la inviolabilidad de sus opiniones manifestadas en el desempeño de su cargo”. Asimismo dotar al Poder 

Judicial del estado atribuciones para interpretar la legalidad y eventualmente, la constitucionalidad de leyes que aprueben 
diputados del Congreso local. Volver eficiente el trabajo legislativo mediante obligación de dictaminar las iniciativas 

presentadas. Eliminar el “veto de bolsillo” e impulsar la incorporación de la figura jurídica de iniciativa preferente y la 
profesionalización del trabajo legislativo. Ampliar facultades del Congreso en la elaboración, vigilancia y modificación del 

presupuesto. Integrar al Poder Judicial la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Reformar la Ley Orgánica Municipal para 

establecer facultades de fiscalización a síndicos procuradores y contralores internos de administración pública, a fin de 
reforzar la fiscalización del Congreso. Garantizar la plena libertad de mujeres para elegir y ejercer cualquier profesión; 

autonomía de capacitación, expresión y reproducción. Reformar la Ley Electoral para que posibilite la incorporación del 
principio de paridad de género en candidaturas de partidos políticos.  (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Incumplen alcaldes del sol azteca con contribuciones mensuales: Los 11 presidentes 

municipales y síndicos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) incumplieron sus aportaciones que deben otorgar 
al sol azteca de 10 por ciento de su sueldo mensual, durante la recta final del año. El presidente municipal de San 

Salvador, Ismael Martínez Cruz omitió aportar 8 mil 686 pesos, luego que su salario es de 43 mil 430, cantidad que 
supera el tope propuesto por el Congreso local. Hicieron caso omiso de este deber los militantes perredistas, alcaldes de 

Almoloya, Atotonilco de Tula, San Bartolo Tutotepec, Tasquillo, Huazalingo, La Misión, Metztitlán, Mineral del Chico, 

Yahualica y Molango. De octubre a diciembre, diputados locales del PRD cooperaron 229 mil pesos a la institución, 
regidores 6 mil 150 pesos, servidores públicos y el presidente del comité ejecutivo estatal aportaron 15 mil pesos 

respectivamente. El PRD busca que diputados locales, presidentes municipales y regidores cumplan sus contribuciones 
mensuales de 10 por ciento de su sueldo, luego que esta obligación permaneció soslayada por la anterior dirigencia. 

Durante los tres últimos meses de 2012, el presidente del partido Arturo Sánchez Jiménez gastó en viáticos 36 mil pesos 
y el secretario general Antonio Rico Mercado, 18 mil. Los demás integrantes del comité ejecutivo estatal perredista 

recibieron en viáticos 12 mil pesos, de acuerdo con el informe trimestral, el cual establece que fueron entregados 276 mil 

pesos a las oficinas del partido en municipios. Además, el partido gastó bajo concepto de tarea política 898 mil 803, 
distribuidos a los integrantes del comité estatal y en gastos administrativos. Aunque el sol azteca fue víctima de robos, 

solo destinó de octubre a diciembre 18 mil pesos para pagar el sueldo de veladores; además 70 mil en publicaciones de 
radio y televisión y 206 mil en propaganda institucional. Asimismo 7 mil 296 pesos en apoyo a la mujer y cultura política, 

según el informe presentado en el anterior consejo estatal. De octubre a diciembre, diputados locales del PRD 

cooperaron 229 mil pesos a la institución, regidores 6 mil 150 pesos, servidores públicos y el presidente del comité 
ejecutivo estatal aportaron 15 mil pesos, respectivamente. (Víctor Valera, página 06) 

Síntesis-Triunfar en julio, meta del tricolor: Señalo Mabel Gutiérrez, que desde la Secretaria General del PRI serán 

impulsadas todas las acciones para que el partido cumpla sus metas de triunfo. La nueva secretaria general del Partido 
Revolucionario Institucional dijo que triunfar en los comicios del 7 de julio es su principal objetivo. Al respecto, manifestó 

que al acudir al llamado de su partido ante los cambios que se dieron, se suma al trabajo que ya se tiene avanzado, 
tanto en la estructura priista como entre la militancia y seguidores, para que todo salga de acuerdo a lo que se tiene 

planea-do; y lograr el mayor numero de espacios en la LXII Legislatura. "Como reto personal voy a poner todo el 
entusiasmo, sumare esfuerzos con nuestros dirigentes, militantes y seguidores. Espero que mi trabajo contribuya en que 

se pueda lograr el mayor numero de diputaciones desde las urnas, para que no haya duda de que el trabajo que se ha 

realizado hasta el momento es de verdaderos resultados". Gutiérrez Chávez manifestó que pese a que apenas tiene poco 
tiempo de haber iniciado el proceso para la elección de los diputados locales, en estos momentos se trata de fortalecer el 

trabajo que se tiene en el tricolor, por medio de actividades de reforzamiento de las estructuras y cumplir con todas y 
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cada una de las acciones que le sean encomendadas por el  presidente de su instituto político, Ricardo Crespo Arroyo. 

Pese a panorama favorable "Hay confianza, pero no en exceso, porque esa es la parte que nos compromete a redoblar 

esfuerzos, para que además de convencer al mayor número de personas, para que apoyen en las urnas a nuestros 
candidatos y candidatas, se cumpla con los postulados de la Plataforma Política, que en realidad es el sentir de la 

ciudadanía, porque el documento se realizo con base a las propuestas de todos los sectores de la población". Finalmente, 
Mabel Gutiérrez manifestó que su condición de mujer le impone nuevos retos para poder impulsar al sector en los 

diferentes espacios públicos, dijo que en la elección que se avecina en julio, la presencia y participación del sector 

femenino será  determinante. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Seguridad y recaudación, metas de reemplacamiento, dice De la Rocha: El reemplacamiento vehicular 

en Hidalgo tiene dos motivos principales: darle seguridad y certeza a los propietarios de un automotor; y recaudar 
recursos para utilizarlos en obras y acciones públicas, aseveró el secretario de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la 

Rocha. La imagen institucional nunca fue un tema prioritario al analizar las razones que impulsaron este gran programa, 

reconoció. “Nunca los vimos desde ese punto de vista, la placa es prácticamente igual a la anterior. El cambio no se hizo 
con el propósito de impulsar una imagen, fue lo último de lo que nos preocupamos”. Para llegar al diseño que hoy tienen 

las nuevas placas vehiculares se presentaron no menos de 25 propuestas y el mandatario Francisco Olvera sólo insistió 
en que el fondo con la imagen del estado de Hidalgo fuera lo más grande posible. La normatividad en la materia marca 

una vigencia de cuatro años para las placas, ese es otro de los motivos que llevaron a iniciar el proyecto. SEGURIDAD. 

Al iniciar la presente administración fue revisada la base de datos (que data de hace muchos años) según la cual hay 
unos 800 mil automotores en el estado y detectaron un alto número de vehículos no regularizados. Sin cortapisa, De la 

Rocha recordó que planteó el problema en dos vertientes; “no hemos logrado incentivar a la población para que cumpla 
con los trámites correspondientes y la inseguridad”. Conjuntamente con la Secretaría de Seguridad y la Procuraduría de 

Justica, se dio una visión totalmente distinta al reemplacamiento, busca depurar la base para tenerla lo más apegada a la 
realidad posible. “La gente nos decía que esta medida era netamente recaudatoria, luego de que se cayó el pago de la 

tenencia”; por su puesto lo es, aceptó; pero prioritariamente el gobierno busca dar seguridad a quien posee, vende o 

compra un vehículo en Hidalgo. META. Un punto destacado del programa de reemplacamiento vehicular y del trabajo de 
toda la dependencia es ofrecer un buen servicio a la población. Afinar los sistemas para que los trámites resulten ágiles y 

recuperar así la confianza de los contribuyentes. Parte de esta modernización y nueva visión del servicio público es la 
posibilidad que da el portal de la Secretaría de Finanzas a través del cual es posible saber el número exacto de 

ciudadanos que hicieron su canje y el monto de la recaudación; el secretario definió la página como “transparencia pura, 

les decimos exactamente cuánto ingresó, es ciudadanizar el impuesto y darle una nueva cara a la administración pública, 
tal y como nos lo pide el gobernador Francisco Olvera”. Al momento de la entrevista había 92 mil canjes; más de 88 mil 

contribuyentes con una recaudación superior a 91 millones de pesos, según los datos del sitio. Insistió De la Rocha en 
que hay toda una estrategia para incentivar a la población a cumplir con este canje, “el desconocimiento inhibe que la 

gente se acerque a sus autoridades; aún hay personas que creen que pagarán mucho por hacer éste trámite y no es así”. 

Al ritmo que vamos, confió en que al finalizar los primeros tres meses del programa la recaudación se ubicará en el orden 
de 400 millones de pesos. CADENA. Vincular la depuración del padrón vehicular a la seguridad, recaudación y certeza 

jurídica, no es una tarea sencilla, pero que sí reconocerá a los contribuyentes cumplidos, advirtió el secretario de 
Finanzas. No habrá ampliación del plazo para el reemplacamiento, es una decisión tomada. En el marco de los acuerdos 

entre las entidades que conforman la zona centro del país, Aunard de la Rocha no descartó que a futuro, en Hidalgo, se 
apliquen sistemas como el vigente en el Distrito Federal para que los propietarios de vehículos se vean obligados a 

cumplir con el pago de todos los impuestos vehiculares o simplemente no podrán circular. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-Prioriza Hidalgo participación en Plataforma México: Olvera: La participación de Hidalgo en la 
Plataforma México será de forma coordinada en materia de información sobre vehículos robados y operativos de 

seguridad pública, manifestó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, al término de la premiación de Contraloría Social. 

Aseveró que no todas las entidades federativas tenían participación en este programa, por tanto con las nuevas 
autoridades federales el estado se sumará al amplio esquema. A cada entidad federativa le corresponde plantear sus 

peticiones ante el cuerpo colegiado establecido y conformado por gobernadores y titulares de distintas secretarías del 
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gobierno federal. En este contexto deberán presentarse proyectos y necesidades para cada estado del país, la federación 

realizará un estudio de los planteamientos y posteriormente otorgará respuesta y apoyo. También se plantea compartir 

información en materia de vehículos robados, órdenes de aprehensión en curso, creación de una base de datos adicional 
y compartida. Mediante estas acciones podrá conocerse en cualquiera de las entidades la ubicación de ciudadanos que 

viven de forma tranquila pero que tienen orden de aprehensión. Olvera Ruiz puntualizó que estas acciones permitirán 
además generar operativos conjuntos, sobre todo con entidades que comparten frontera como Tlaxcala, Estado de 

México y Puebla. Para ello se debe considerar una agenda de trabajo común, como parte de las responsabilidades que 

tienen cada uno de los gobiernos, con la coordinación de la federación. Por otra parte, intervendrá la Secretaría de 
Gobernación federal, Secretaría de la Defensa Nacional, Marina, Policía Federal y Procuraduría General de la República, 

con quienes se tendrá una cooperación mutua, para obtener resultados para la sociedad. HOMICIDIOS. Respecto a las 
investigaciones que se aplican en Tula tras los asesinatos de mujeres el gobernador expresó que por respeto y 

estrategias implementadas, aún no puede ventilarse información en público. El gobierno del estado, a través de distintas 
instancias en materia de seguridad pública, trabaja de manera coordinada, intensa y comprometida, para resolver el 

asunto. Agregó que en la región existe tranquilidad y paz social ante los operativos efectuados por parte de Seguridad 

Pública estatal, municipal y federal. En otro tema, el mandatario sostuvo que la relación con los delegados federales será 
de coordinación, coincidencia en los objetivos, para sumar estrategias y actividades y que no haya dispersión en los 

logros. Por ello con los nuevos funcionarios del gobierno federal se prevé tener mayor comunicación, ya que en el pasado 
no se generaron estos encuentros ni coincidencias, reconoció. Estas mismas acciones serán implementadas en la zona 

huasteca, donde hay total relación con la Sedena y la Policía Federal, ya que es una preocupación para el gobierno de 

Hidalgo lo que sucede en las fronteras con San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Aprueban la cartera para los proyectos de comisión: Fue aprobada la cartera de proyectos para el 

ejercicio fiscal 2013 de la zona metropolitana, donde se calculan más de 3 mil 431 millones de pesos, Hidalgo ejercería 
más de 394 millones 905 mil pesos, informó el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano del gobierno 

estatal, Alberto Meléndez Apodaca. “En Hidalgo se busca revertir el fenómeno de las zonas de gran descontrol por sus 

asentamientos irregulares con la aplicación de la ley, al considerar que cada centímetro del territorio es un espacio 
estratégico”. Recordó la experiencia y sensibilidad que tiene el presidente Enrique Peña Nieto hacia el tema 

metropolitano, quien solicitó hacer un balance del trabajo realizado en la comisión. Estimó que habrá apoyo y atención 
específica en el tema por parte del gobierno federal, de acuerdo con las líneas de acción que ha dado a conocer y los 

resultados en estos primeros días de administración. Meléndez Apodaca planteó a los integrantes del consejo realizar una 

sesión especial para compartir e intercambiar trabajos que cada entidad efectúa en materia de planeación para conocer 
los proyectos estratégicos y la visión que tienen sobre el tema, lo cual fue aprobado por miembros del consejo y se 

llevará a cabo a finales de febrero en Hidalgo. En los últimos ocho años el fondo metropolitano del Valle de México 
recibió más de 23 mil 900 millones de pesos, destinados a obras, acciones, infraestructura hidráulica, transporte y 

vialidad. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Tramita Hidalgo traslado de reos: Gestiona el gobierno del estado de Hidalgo ante la federación el traslado 
de más de 230 reos del fuero federal a otras cárceles del país, manifestó en rueda de prensa el secretario de Seguridad 

Pública estatal, Damián Canales Mena. Estos internos se encuentran en distintas cárceles a lo largo del territorio 
hidalguense, pero con estas acciones se pretende evitar los enfrentamientos entre las bandas ubicadas al interior de los 

penales. Canales Mena expresó que a la fecha se tiene una población de 3 mil 319 internos en todo el sistema 

penitenciario de la entidad, lo cual representa una sobrepoblación del 65 por ciento. Declaró que, de acuerdo con los 
datos registrados en el periodo 2009 al 2013, incrementó un promedio de mil nuevos internos por diversos delitos 

cometidos en el plano estatal. El funcionario local explicó que el director general de inserción social del estado realizó una 
solicitud para que se trasladen los internos del fuero federal de forma oportuna. Reconoció que al interior de los Cereros 

algunos de los reos tienen privilegios, como es estar ubicados en celdas donde se tenga un mejor número de internos. El 

secretario de seguridad informó que en los 12 operativos simultáneos en Huichapan, Apan, Tenango de Doria, 
Zacualtipán, Zimapán, Actopan, Molango, Meztitlán, Atotonilco el Grande, Jacala, Jaltocán y Mixquiahuala, participaron 

812 elementos de Seguridad Pública estatal, municipal, Secretaría de la Defensa Nacional, Policía Federal, Ministerios 
Públicos del fuero común, federales y estatales. Agregó que los operativos se aplicaron con una política de respeto, de 

acuerdo con las instrucciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. (Alberto Quintana, página 08) 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

Milenio-Critica Olvera a quienes lucran con el "dolor ajeno": Es lamentable que haya quien busque sacar ventaja 

política del dolor ajeno”, dijo el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien consideró que en pleno proceso pre-electoral 

para renovar el Congreso estatal, hay quienes pretenden “lucrar” con los asesinatos de mujeres en Tula para 
posicionarse o posicionar a sus partidos, acto que -advirtió- no permitirán. “La sociedad debe ser consciente de que no se 

debe lucrar económica ni políticamente con el dolor ajeno, porque este es un asunto que nos duele a todos y debemos 
tener cuidado con quienes lo pretendan aprovechar para sacar raja personal o raja política de ello”, apuntó, al tiempo 

que añadió que el gobierno tiene la voluntad de escuchar a todos los actores sociales para esclarecer estos casos, pero 

“que se abstengan quienes quieren ‘politizar’ con esta tragedia”.  El jefe del Ejecutivo apuntó que “si bien es cierto que 
estamos en un proceso pre-electoral”, no es el momento ni la situación para hacer proselitismo. Reconoció que siete 

feminicidios en seis meses, ocurridos en la misma región, –en la colindancia con la Refinería Miguel Hidalgo y la 
comunidad de San Pedro Alpuyeca-, es un asunto delicado que si se descuida puede agravarse. “Antier hablamos con las 

familias y están coordinadas absolutamente con el gobierno del estado, ellos no están convocando a ninguna 

movilización, por lo tanto la sociedad de Tula puede estar confiada de que estamos trabajando y que no vamos a soltar 
este caso porque sabemos que es una región compleja que requiere de toda nuestra atención”. Añadió que los 

operativos de seguridad, en los que participa el Ejército y las secretarías de Seguridad Pública federal y estatal, así como 
las corporaciones policiales de los municipios circunvecinos, permanecerán por tiempo indefinido y reiteró que llevarán el 

caso hasta las últimas consecuencias. “De momento están los operativos que habrán de mantenerse por un buen tiempo 
hasta que se considere que las cosas están tranquilas; por otro lado, estamos trabajando muy duro en el tema de las 

investigaciones”. Aunque el Congreso descartó antier tipificar el “feminicidio” como delito grave, Olvera Ruiz anunció que 

revisarán la legislación local e implementarán políticas públicas que garanticen la vida de las mujeres. “El tema no va a 
quedar ahí, en ‘feminicidios’ vamos a revisar de manera colectiva, con diferentes instancias, cómo está la legislación, cuál 

es el alcance de estos delitos, cómo están considerados y cómo pueden ser. Estoy pensando que así como ya creamos en 
Pachuca un Centro Integral de Justicia para Atención a la Mujer, debe hacerse en Tula muy pronto una subsede”. Tras la 

reunión con los deudos de las muertas de Tula, informó que se recabaron datos importantes que ayudarán a las 

investigaciones periciales, pero por respeto y por la estrategia de las corporaciones de seguridad, no es posible dar a 
conocer más datos. Respecto a la intención del blindar la Zona Metropolitana del Valle de México a través del programa 

Escudo Centro que apoyarán los estados de México, Guerrero, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Distrito Federal, entre otros, 
comentó que platean compartir información particular de cada entidad, como es el caso de vehículos robados o de 

órdenes de aprehensión que están en curso, además de crear una base de datos que permita tener mayor coordinación 
en los protocolos de seguridad y en la ejecución de la justicia.  Claves Habla el edil - El presidente municipal Jaime 

Allende González manifestó que han emitido recomendaciones a la ciudadanía para evitar salir a altas horas de la noche. 

- Descartó que habitantes de Tula hayan decidido abandonar el municipio y aseguró que la ciudadanía realiza sus 
actividades normales. - Dijo que en conjunto con las instituciones y organizaciones se ha tratado de mantener la calma 

para evitar que la ciudadanía se muestre alarmada. - Descartó que haya pérdidas económicas y aseguró que se han 
sostenido pláticas con el INAH y que las visitas a la zona arqueológica se mantiene normal. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Congreso desconoce implicaciones de tipificar "feminicidio": Bertha Miranda Rodríguez, integrante de 

Colectiva Feminista Hidalguense, aseguró que el Congreso del estado desconoce lo que implica tipificar el feminicidio, 
luego de que la legislatura local descartara por completo la iniciativa de la diputada Yolanda Tellería Beltrán.  “Es 

desconocimiento y miedo a poder entrarle a esto, cuando se habla de una tipificación del feminicidio incluye presupuesto, 

compromiso, voluntad política, prevenir, sancionar, atender y creo que no quieren entrarle a esto”, aseveró.  La activista 
lamentó que ante los hechos que han sucedido en Tula, el asesinato de siete mujeres, no se haga nada desde el 

Congreso del estado.  “Es lamentable que con todo lo que está pasando todavía les tiemblen las manos para poder hacer 
algo, la realidad es que no se atreven a hacer más por las mujeres, esa es la realidad en nuestro estado. Que lastima que 

las diputadas que integran el Congreso no puedan sensibilizarse y no puedan tener la suficiente fuerza política para 
implementar e impulsar esta tipificación del feminicidio”, criticó. El Congreso del estado únicamente acordó convocar a 

los tres poderes de gobierno: ejecutivo, legislativo y judicial a una mesa de trabajo para coordinarse y analizar las 

reformas a la ley y de esta forma castigar los homicidios dolosos. “Un simple acuerdo no es suficiente para proteger la 
vida de las mujeres”, sostuvo Miranda Rodríguez, y precisó que tipificar el “feminicidio” incluye implementar acciones de 

prevención así como programas de educación en cuestiones de género. “Incluye políticas públicas que protejan la vida de 
las mujeres, políticas con perspectiva de género, espacios seguros, instituciones capacitadas con amplios conocimientos 

de los tratados internacionales y ponerlo en el Código de Procedimientos Penales”, explicó. Subrayó que el acuerdo del 

Congreso del estado en el que se destacan pronunciamientos, políticas públicas, medidas jurídicas y administrativas 
sustentadas en perspectivas de género que permitan prevenir, sancionar y frenar los homicidios dolosos, se establecen 

en la tipificación del “feminicidio” que desecharon los legisladores locales. En cuanto a las declaraciones del presidente de 
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la Junta de Gobierno de la legislatura, Ramón Ramírez Valtierra, en el sentido de que tipificar el feminicidio no es la 

solución a lo que está pasando en la región de Tula, la activista reiteró que el diputado priista simple y sencillamente no 

conoce sobre el tema. “El desconocimiento de lo que es la tipificación es lo que les hizo rechazar la iniciativa a pesar de 
lo que se está viviendo, en este momento lo que necesitamos es una ley que castigue, investigue e implemente acciones 

para la prevención”, dijo. Cuestionada sobre si agravar la pena como se pretende en el Congreso del estado es suficiente, 
respondió que hacer ello es insuficiente. “No es suficiente, porque están hablando solamente de castigar el delito pero no 

se está viendo específicamente qué es lo que van a hacer para la prevención”, agregó. Asimismo, llamó a las autoridades 

a designar el presupuesto suficiente al Instituto Hidalguense de la Mujeres (IHM) para atender al sector femenino en la 
entidad.  “Porque la voluntad la tienen, pero vemos nosotras cómo los módulos te atención jurídica y psicológica se 

saturan y no se pude exigir más porque no se cuenta con el presupuesto, tiene que entrar presupuesto federal para que 
los municipios empiecen a implementar acciones. Aquí es parte también que le toca al Estado, los legisladores, les toca la 

designación de presupuesto”, expuso. Interrogada sobre las acciones a tomar por la agrupación Colectiva Feminista 
Hidalguense, respondió que nuevamente se buscará el acercamiento con las diputadas locales, “para que conozcan qué 

implica la tipificación del “feminicidio” y hacerles saber el porqué es importante que este tipificado además de trabajar en 

la difusión de los derechos de las mujeres”. Finalmente, confió en que el Congreso local realmente tome cartas en el 
asunto y que el tema no se quede en el olvido.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Sector educativo padece también por la violencia: La crisis de inseguridad y violencia que se vive en el 

municipio de Tula de Allende ha impactado ahora a la comunidad educativa en los diferentes niveles, quien también 
externa su preocupación al respecto, pues escuelas primarias, particulares y públicas, se han visto obligadas a reducir sus 

actividades, porque temen ser víctimas del fenómeno delictivo que se ha generado pánico en un amplio sector de la 
sociedad de Tula y la región. Por ejemplo, en la escuela secundaria para trabajadores, “Quetzalcóatl”, de turno 

vespertino, ha acortado sus actividades docentes y en los últimos días han dejado salir más temprano a los educandos, 
con el fin de no exponerlos a riesgos innecesarios, relatan educandos de la institución, quienes confirman que se les ha 

dejado salir casi una hora antes del horario normal, como medida preventiva ante el fenómeno delictivo. En la 

Universidad Interamericana para el Desarrollo (Unid), asentada en la calzada Melchor Ocampo, mediante un comunicado 
dirigido a la comunidad educativa también se informó de la reducción en el horario vespertino en el que “se les comunica 

que a partir de hoy 28 de enero los turnos vespertinos estarán asistiendo a clases hasta las 18:00 horas, debido a la 
inseguridad que estamos viviendo en nuestra región de Tula”. Además, detalla que las clases serán respuestas por los 

docentes de la institución en los horarios que indique la coordinación académica del plantel. A lo anterior se suma la 

postura asumida por propietarios de bares, cantinas y discotecas, quienes también han tenido que cerrar temprano sus 
establecimientos debido a la falta de clientela. Otro de los sectores que también está sufriendo las consecuencias de la 

inseguridad, son los operadores de unidades del transporte público, como los taxistas: la contratación del servicio de se 
ha visto mermado por la desconfianza que han creado entre la ciudadanía, pues se ha especulado que operadores de 

taxistas, se sido participes en actos delictivos, como robos, asaltos, e incluso levantones. De acuerdo con los 

permisionarios del transporte en esta demarcación, hasta en 90 por ciento han reducido sus ingresos y atribuyen el 
problema al descontento social y a la desconfianza que han creado los propios trabajadores del volante con su presunta 

responsabilidad en actividades ilícitas. Sobre el particular es de mencionarse que el pasado martes, se reunieron 
permisionarios del transporte e integrantes del ayuntamiento para informar sobre los casos en donde los operadores de 

taxis se han visto involucrados en actividades ilícitas, tomar las medidas preventivas conducentes y evitar que los 
usuarios sigan siendo víctimas tanto de las bandas delictivas como de los propios taxistas. Se prevé investigar los 

antecedentes de cada operador y cesarlos en caso de encontrárseles actividades anómalas. Más de cinco casos de 

taxistas abusivos han sido reportados al momento.  Claves Protestas - A partir de las ocho de la mañana de hoy, 
miembros de la sociedad civil protestarán en la presidencia municipal para pedir un “hasta aquí”, a los “feminicidios” y el 

clima de violencia que azota a Tula. - Serán en su mayoría mujeres quienes se manifiesten y han confirmado que 
solicitarán al edil un cambio radical en materia de seguridad y con esto aminorar la violencia. - En tanto, elementos de 

diferentes corporaciones tanto federales, estatales y municipales, continúan con los operativos en entradas y salidas del 

municipio.(Martín Anaya, página 07) 

Milenio-DIF firma alianza con "Smile Train": El Hospital del Niño DIF Hidalgo se integró a la asociación 

internacional Smile Train, la cual apoya el tratamiento de las niñas y los niños que presentan labio y paladar hendido esto 
tras recibir la denominación “Partner” de parte de Satish Kalra, quien es el presidente de la agrupación en América 

Latina. El director del Hospital del Niño, Marco Antonio Escamilla, indicó que recibir la denominación “Partner” beneficiará 

a los pacientes del nosocomio, pues Smile Train apoyará con dinero para cada operación de labio o paladar hendido. “No 
habrá limitante en el número de apoyos que Smile Train otorgue, el cual consiste en 250 dólares para apoyar cada 

cirugía que necesite alguno de los menores que presenten este padecimiento y que se traten en la Clínica de Labio y 
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Paladar Hendido con la que cuenta esta institución”, dijo el directivo. Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, 

Guadalupe Romero de Olvera, indicó que el trabajo en beneficio de los niños con labio hendido se ve más allá de las 

cuestiones estéticas, también hay aspectos de autoestima. “Apoyar a estos menores es apoyar a que no crezcan con 
inseguridad. Agradezco las muestras de afecto y reconocimiento a las acciones que realiza el DIF estatal en beneficio de 

la niñez hidalguense”, dijo Romero de Olvera al recibir en las oficinas del nosocomio a Satish Kalra. El presidente de 
Smile Train dijo que parte de las razones por las cuales se entregó la denominación “Partner” al Hospital del Niños es 

porque cuenta con el personal capacitado y la infraestructura para realizar operaciones de labio hendido. A la fecha, la 

Clínica de Labio y Paladar Hendid del Hospital del Niño atiende a 715 pacientes y ha realizado 323 procedimientos 
quirúrgicos relacionados con esta malformación. Ahora, con esta alianza el nosocomio infantil podrá disponer de recursos, 

la experiencia de Smile Train, una asociación surgida en 1999 y que actualmente tiene presencia en mil hospitales de 80 
países donde ha colaborado con 800 mil cirugías. “Todos los días, nacen 500 niños con este padecimiento en todo el 

mundo, por lo que es importante que tengan la oportunidad de recibir el tratamiento adecuado en el momento preciso”, 
agregó Escamilla Acosta sobre la problemática del labio hendido. El DIF estatal selló la alianza con la entrega de un 

reconocimiento a Kalra por la labor de Smile Train en el mundo a favor de los niños con labio hendido y que por sus 

condiciones económicas se les dificulta realizarse la operación correctiva.  (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Benjamín Rico, nuevo titular de la Conagua Hidalgo: El Ingeniero Civil Benjamín Rico Moreno rindió 

protesta hoy como Director Local de la Comisión Nacional del Agua en Hidalgo, acto que se llevó a cabo en el auditorio 

de la sede nacional de la Conagua en el Distrito Federal, en donde también se dio a conocer los cambios de funcionarios 
para otros estados y regiones del país. Rico Moreno es originario de la ciudad de Pachuca, egresado del Instituto 

Politécnico Nacional. Cuenta con la Especialidad en Dirección de Empresas por la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo y con la especialidad en Análisis Político en la Universidad Iberoamericana.  En representación del Director 

General de la Conagua, Dr. David Korenfeld, el Coordinador General de Atención a Emergencias y Consejos de Cuenca, 
Oscar Pimentel González, se dirigió a los funcionarios entrantes a quienes les señaló que el agua es un tema de vida, que 

representa desarrollo y progreso, pero también es un recurso que requiere de atención por lo que hay que trabajar 

intensamente para hacer del agua un beneficio y no una amenaza. Exhortó a los funcionarios entrantes a estrechar la 
relación de la institución y los gobiernos de los estados y municipios, así como brindar atención oportuna a los usuarios 

de las aguas nacionales. Asimismo, a establecer un permanente diálogo en coordinación con las instituciones locales y los 
consejos de cuenca, para conjuntar esfuerzos y recursos que permitan impulsar aquellos proyectos y obras públicas que 

garanticen el uso racional y sustentable del agua. (redacción, página 11) 

Criterio-Falsifica papeles edil de Atotonilco: Los alcaldes de Atotonilco de Tula, San Salvador y Santiago de Anaya 
se encuentran bajo la lupa de la Secretaría de la Contraloría del gobierno del estado luego de detectar entre su 

documentación mala designación de los recursos y un caso de falsificación. Juan Manuel Menes, secretario de la 
Contraloría, informó que el caso del alcalde de Atotonilco de Tula, Edgar Reyes, es delicado, no por el monto que trató de 

justificar, sino por el acto, pues la alcaldía falsificó documentos. “Este es un caso que se está analizando y cómo se dio la  

falsificación de documentos, así que sale del ámbito administrativo y pasa al penal”, dijo el funcionario, quien describió 
que cuando se estudia un caso se toma en cuenta si existe reincidencia, entre otros factores. Al dar a conocer que 

durante 2011 y 2012 se aplicaron 169 sanciones a funcionarios públicos estatales y municipales, el secretario explicó que 
a los casos de los tres municipios mencionados se suma la denuncia del exalcalde de Huejutla Alejandro Nava Soto, quien 

se encuentra preso y es investigado por malversación de fondos por la Procuraduría General de la República (PGR). 

“Entre las faltas detectamos desde mala administración, falsificación de documentos, hasta asuntos que rebasan nuestro 
ámbito y llegan a la denuncia penal, como fue el caso del exalcalde de Huejutla Alejandro Nava Soto”. Además, recordó 

el proceso abierto a Armando Zúñiga Avilés, edil de Progreso de Obregón, por cobrar como director de escuela cuando ya 
era presidente municipal. Por la falta, dijo, será sancionado con el doble del dinero que recibió de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH) durante tres meses. Sin embargo, el funcionario adelantó que el presidente 

municipal de Progreso de Obregón no puede ser inhabilitado por su falta. Menes Llaguno añadió que la Contraloría 
analiza si los ediles que cometen faltas administrativas son personas reincidentes, así como la repercusión de sus actos a 

la sociedad. En la mayoría de los casos, la dependencia estatal emite amonestaciones a los funcionarios, y no 
inhabilitaciones. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-ASEH, de prórroga en prórroga en cuenta 2011: De prórroga en prórroga, la Auditoría Superior del Estado 

de Hidalgo (ASEH) ha convertido los resultados de las revisiones a la cuenta pública 2011 en una incógnita tras posponer 
su publicación en tres ocasiones. En abril del año pasado, la ASEH anunció el arranque de los trabajos de revisión al 

ejercicio presupuestal de alcaldes, instancias del poder Judicial y Legislativo. La conclusión de esta tarea fue anunciada 
para octubre pasado; sin embargo, hasta el momento siguen pendientes los resultados. En noviembre, el titular de la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

ASEH, Rodolfo Picazo Molina, informó que la primera quincena de diciembre daría a conocer los resultados, pero la fecha 

se pospuso hasta fin de mes. Tras terminar el plazo determinado, la instancia revisora pretextó la carga de trabajo de los 

diputados para retrasar, una vez más, la emisión de los resultados de la cuenta pública 2011. Finalmente, la ASEH 
informó que entregaría el documento a los diputados el último día de febrero, plazo máximo que marca la ley. Al 

respecto, los dirigentes del PRD y PAN acusaron uso político de la ASEH para perseguir a los alcaldes emanados de 
partidos de oposición y acusarlos de irregularidades en sus cuentas públicas. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Leerán la cartilla a ediles de municipio en Cruzada: Patricia González Valencia, delegada de la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol), advirtió que en los cinco municipios donde se pondrá en marcha la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, no se permitirá que los ayuntamientos construyan bulevares mientras no erradiquen la marginación y 

extrema pobreza de entre su población. La exsecretaria general del PRI en la entidad indicó que platicará con los 
Cabildos de Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Yahualica, Xochiatipan y Huejutla, municipios inscritos en la cruzada, para 

establecer las bases de cooperación que tendrá el programa. Con el apoyo de los tres niveles de gobierno, presumió que 

la entidad y la federación “estrecharán lazos” entre los directivos de las distintas secretarías, pues se trata de un modelo 
de trabajo que busca erradicar el paternalismo para lograr que las personas vulnerables superen la pobreza extrema. 

“Intervendrán las secretarías de Desarrollo Social, Economía, Agricultura, Educación, Salud, Obras Públicas y por 
supuesto el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF)”, anticipó la funcionaria. González anticipó que los 

ayuntamientos beneficiados también deberán destinar recursos para la cruzada. Respecto a la determinación de las 

personas que realmente se encuentran bajo parámetros de pobreza alimentaria y multidimensional, la exlíder priísta 
explicó que con base en los datos del Consejo Nacional de Evaluación (Coneval) y de las municipalidades, se podrá 

establecer un padrón. Sin embargo, adelantó que en el caso de Huejutla tendrán que ser cautelosos, pues aunque 
algunas colonias urbanas se encuentran en una situación económica favorable, hay comunidades donde se detecta un 

alto grado de marginación. Este año se ejercerán 141 millones de pesos en Hidalgo en los distintos programas de apoyo 
a la población vulnerable. La delegada indicó que Estancias Infantiles, 65 y Más, Hábitat y Rescate de Espacios Públicos 

seguirán trabajando, pues han dado resultados. Sin embargo, González destacó que el programa Oportunidades sufrirá 

varios cambios; entre ellos, se armará un solo padrón, el cual se extenderá a sectores como Diconsa, Liconsa y otros que 
coordinará la Sedesol. Acepta especulación De cara al proceso electoral para renovar el Congreso estatal, González 

Valencia aceptó que existe especulación sobre si las acciones de la delegación estarán enfocadas a cumplir bonos 
partidistas a favor del PRI. Sin embargo, pidió tiempo para demostrar lo contrario, pues aseguró que lejos del cargo 

partidista asumirá su encomienda sin los colores del partido en el poder. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Firmará Hidalgo convenio con FAO: La entidad firmará un convenio de colaboración con la Organización 
para las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), con el objetivo de 

instrumentar programas de seguridad alimentaria, informó Raúl Vargas Juárez, titular de la Oficina de Asuntos 
Internacionales del Gobierno de Hidalgo. A través del Sistema DIF Hidalgo, la Secretaría de Educación Pública local 

(SEPH) y la FAO, pondrá en marcha el programa Huertos Escolares, que busca promover la sana alimentación entre la 

población infantil, además de garantizar el sustento escolar. “Gracias a una colaboración cercana que se ha logrado 
establecer entre la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y el gobierno de la entidad, se podrá hablar del concepto 

de escuela sustentable, en el que no sólo se acceda a la educación, también a una mejor alimentación, que reduzca la 
obesidad infantil y genere niños sanos”, presumió el funcionario. Otra ventaja del programa, explicó, radica en la 

participación de los padres de familia y maestros. En cuanto a los objetivos del Milenio que el Estado mexicano se 

comprometió a cumplir en 2015, Vargas señaló que Hidalgo cumplirá con dos de los puntos. Se trata de la lucha y 
reducción de personas infectadas por VIH y el acceso universal de la salud a mujeres. En contraparte, en los seis temas 

en la lista de trabajo, la equidad de género se visualiza aún lejana entre las hidalguenses, pues a pesar de que se han 
diseñado planes de desarrollo transversales con las 14 secretarías de estado, la meta implica un reto para el gobierno. El 

funcionario expresó que la gran aportación del gobierno estatal radica en que recibe apoyo de la ONU en su lucha contra 

la pobreza, la marginación, el rezago educativo, la inaccesibilidad a la salud para la población adulta e infantil y la 
procuración de justicia. “En este momento ya son 12 agencias de cooperación las que trabajan en la entidad”, dijo. 

(Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Jubilaciones serán voluntarias: Licona: El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al 

Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), Víctor Licona Cervantes, anticipó que una vez que se 

concrete con el gobierno estatal, la jubilación de 240 burócratas se dará de manera voluntaria. Licona precisó que la 
intención del sindicato no es presionar a los trabajadores, sino alcanzar los mejores acuerdos para que su retiro se dé en 

condiciones dignas. El dirigente dijo que el sindicato busca alcanzar acuerdos con el secretario de Finanzas, Aunard de la 
Rocha, para que se pueda integrar un porcentaje de la compensación que los trabajadores en funciones reciben como 
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parte de su salario, y que a los jubilados actualmente no se les otorga. “Este tema de las jubilaciones ha sido un gran 

pendiente (para el sindicado y el Ejecutivo estatal), que ahora con la voluntad del gobernador nuestros compañeros 

tendrán respuesta”, aseveró Licona Cervantes. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Bravo presidirá la Canirac: La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 

(Canirac) delegación Hidalgo tiene nuevo dirigente; se trata de Julio Bravo Bautista, quien a pesar de asumir el cargo en 

una asamblea poco concurrida por empresarios afiliados al organismo empresarial, consiguió ser electo por unanimidad. 
Bravo Bautista sustituye a David Villegas Balmori, y fue electo para el periodo 2013-2014, pero de acuerdo con los 

estatutos de la cámara restaurantera podría presidir la Canirac por dos años más, siempre que exista consenso. Una vez 
nombrado como nuevo dirigente de la industria restaurantera en Hidalgo, el empresario habló de su plan de trabajo y los 

objetivos que lo conforman. Dijo que incrementar la afiliación será primordial en este año, actualmete la cámara cuenta 
con 150 socios, y su intención es que al final del año sumen 180. Para conseguir ese objetivo Julio Bravo definió que se 

formará un equipo de afiliación durante su gestión, la cual recorrerá las principales cabeceras municipales del estado, 

como Tulancingo, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Actopan, Apan, Huejutla y Tula. (Yuvenil Torres, página 
22) 

Criterio-Ocupará Díaz lugar de Ubilla: La salida el martes pasado de Grissell Ubilla Ramírez de la Secretaría de 

Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno del estado, generó una serie de cambios al interior de la dependencia. El 
puesto que desempeñaba dicha funcionaria en la subsecretaría de Fomento Económico será cubierto por Velia Asiain Díaz 

de León. El titular de la Sedeco, José Pablo Maauad Pontón, dio posesión a la nueva subsecetaria al tiempo que nombró a 
Marco González Rosano como director general de Fomento Económico de esta dependencia y, a su vez, designó a 

Bernardo Iván Ponce Sobrevilla como director general de Productividad Sectorial. Una vez asignados los nuevos cargos, 
Pablo Maauad aseguró que las nuevas responsabilidades de dichos funcionarios son producto de su capacidad y esfuerzo 

y significan un reconocimiento “al trabajo en equipo”. MÁS CAMBIOS Tras presentar a los funcionarios en sus nuevos 

cargos el titular de la Sedeco se trasladó al edificio del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo, en donde 
se nombró a José Alonso Huerta Cruz como nuevo director general de este organismo, en relevo de José Calderón 

Hernández. El titular de la Unidad Técnica de Proyectos, Comunicación e Información Estratégica del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt), Julio César Ponce Rodríguez, fue el encargado de tomar protesta a Huerta Cruz, quien 

hasta ahora se desempeñaba como secretario técnico de la Sedeco. El ahora director general del Cocyteh planteó que 

uno de los objetivos será vincular la política de ciencia y tecnología con la de desarrollo económico. (Yuvenil Torres, 
página 22) 

Síntesis-Reforma laboral aún no se aplica en Hidalgo: Aunque en vigor desde el mes de diciembre, la reforma 
laboral no es aplicada aún por empresarios hidalguenses, dada la carencia del reglamento respectivo y aspectos confusos 

en la misma, informó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la que ya agenda talleres y 

pláticas con especialistas para que sus asociados conozcan al detalle los alcances de dicha reforma. "Estamos insistiendo 
porque se integre y publique el reglamento de la reforma laboral, pues con ello se vendrán a despejar muchas de las 

dudas que embargan a los empresarios", aseguró el presidente de la Coparmex en la entidad, Javier Vázquez Coria. Y es 
que una ley sin el reglamento respectivo, es poco menos que letra muerta. El empresario recordó que la reforma laboral 

se dio después de más de 30 años en los que fueron presentadas más de 500 iniciativas de reforma; sin embargo, la 

recientemente aprobada, es perfectible, consideró. Subrayó que la citada reforma responde a intereses de los 
empresarios, como las tan reclamadas facilidades para la contratación y el despido de personal, pero también obliga a los 

patrones a cumplir con los derechos laborales de los trabajadores. "Así se contrate al personal por unas horas al día o por 
un tiempo a prueba -un mes en el caso de trabajadores generales y tres meses tratándose de trabajadores de confianza-, 

los patrones tenemos la obligación de darles seguridad social y demás prestaciones legales". Hizo notar además que 

también los trabajadores podrán ver elevados sus ingresos con base a la productividad que den en su labor cotidiana, y 
que en la contratación por horas deberán pagar, por lo menos, el equivalente a una vez el salario mínimo. Esta 

organización empresarial celebró el día de ayer su reunión mensual de socios, en la que se contó con la asistencia del 
nuevo delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), del gobierno federal, José Ponce Sosa, así como 

del delegado saliente y ex presidente de la Coparmex, Hugo Meneses Carrasco. En esta reunión de socios la directora 
jurídica de esta delegación, Ángela Garza Rodríguez, ofreció una exposición somera de los renglones fundamentales de 

esta reforma laboral, en especial en lo que se refiere a contratación por horas, a través de terceros -outsourciong-, 

nuevos derechos laborales ?cinco días de descanso a los padres al nacer el hijo o adoptar-, el acoso sexual como causal 
de despido injustificado, entre otros. Llamó la atención que al abrirse la sesión de preguntas y respuestas, ningún 

empresario hizo uso de la palabra. De igual manera se ofreció la conferencia "La Cuestión de Decidir, la Decisión de 
Cuestionar", a cargo del especialista hindú Chandra Choubey. (Dolores Michelle, página 05) 
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Independiente-Sobran burócratas: Hidalgo registra mil 905 burócratas por cada 100 mil habitantes; el dato coloca a 

la entidad por encima de la media nacional. La coordinación estatal del PT consideró que hay aumento desmedido de 

trabajadores en el gobierno estatal, por lo que propondrán desde el Poder Legislativo que exista una regulación. El 
comisionado político nacional Arturo Aparicio Barrios criticó que esta sea una forma de crear fuentes de empleo, ya que 

solo aumenta la burocracia y dificulta la eficiencia administrativa. A nivel nacional, el promedio de trabajadores al servicio 
de los gobiernos estatales es de mil 498 empleados por cada 100 mil habitantes. “La solución al problema de desempleo 

no es acomodar más burócratas en la administración estatal, con todo respeto a quienes sí trabajan, pero hay exceso 

desmedido de burócratas en el estado.” La plataforma electoral que presentó el Partido del Trabajo (PT) el pasado 
martes al Instituto Estatal Electoral promueve frenar el gasto destinado a la burocracia. Fijar el límite de endeudamiento 

del estado y municipios. Promueven acotar los rubros para endeudarse y aprobación de la deuda por las tres cuartas 
partes del Congreso del estado. Crear el fondo de aportaciones estatales para los municipios para financiamiento de 

proyectos productivos, sociales y de vivienda. Durante la presentación de dicho documento, Aparicio Barrios señaló que 
en 2000 Hidalgo destinó 565 millones de pesos a la burocracia, mientras que en 2010 este gasto creció hasta mil 240 

millones. ¡Paquetazo! De acuerdo con el reporte de trasparencia 233112, en el Ejecutivo estatal laboran 59 mil 519 

personas distribuidas en distintas áreas. Sobre este aspecto, el importe total asignado para aguinaldos correspondientes 
al ejercicio fiscal 2011 ascendió a mil 477 millones 47 mil pesos, refiere el documento. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Hay vulnerabilidad, aseguran: La existencia de un desequilibrado mental muestra la vulnerabilidad que 
tiene la sociedad hidalguense en materia de Seguridad Pública, aseguró Karen Quintero, dirigente del Movimiento Lésbico 

Gay y Transgénero de Pachuca, al referirse al caso de las muertas en Tula de Allende. La activista planteó que esto debe 

servir para que las autoridades policiacas asuman su responsabilidad dentro de una mentalidad enfocada a la prevención, 
puesto que considera difícil contrarrestar las muertes. Durante los últimos meses, los servidores sexuales han sufrido una 

serie de ataques físicos pero ahora de parte de personas armadas, lo que muestra la urgencia de campañas de 
despistolización. Apenas la semana anterior, dijo Quintero, dos trabajadoras que prestan sus servicios en el trébol de La 

Paz fueron asaltadas por hombres armados y aun con la denuncia, la policía no intervino. Y no fue tanto lo que robaron, 
sino la impunidad que genera la misma policía. “Los crímenes contra mujeres en Tula podrían repetirse en otros lugares 

del estado, si la policía no es capaz de capturar a los responsables”, aseguró. Finalmente, Karen Quintero informó que se 

sumarán a la serie de movilizaciones que realizará la sociedad para repudiar ese tipo de crímenes y se convertirán en 
activistas para pedir que la seguridad regrese a las calles de Tula y de toda la entidad. (Jorge Martínez, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde… 

Rumores tricolores: Las incorporaciones en cascada de priistas hidalguenses a la estructura burocrática del gobierno 

federal trajo consigo rumores de salidas, relevos y ajustes en el gobierno del estado, la más mencionada de ellas es la 
del secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, quien salió al paso para decir que está a 

gusto desempeñando el encargo del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. No es la primera especulación, se habló 
también de la salida de los secretarios de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez y el Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Honorato Rodríguez Murillo, uno militante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el otro del Partido 

Nueva Alianza (Panal), nombrados como parte de los acuerdos políticos que permitieron la coalición en las elecciones 
estatales de 2010. Existe una lógica en la versión de que ocupar un cargo en el gobierno federal que resultó especulación 

por lo menos hasta el momento de redactar esta columna, porque Guerrero Juárez tiene el reconocimiento de recuperar 
para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el gobierno de Zacatecas que durante dos sexenios estuvo en manos 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) además de su perfil como operador político. Pero esta fue aprovechada 

para especular que saldrá de la SEPH donde ha realizado un buen trabajo en dupla con Pablo Pérez Martínez para 
devolver el control del sector a la autoridad educativa manteniendo una relación institucional y de respeto con la cúpula 

de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ofreciendo resultados. Uno de ellos es la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura que se convirtió en un éxito del gobierno de Francisco Olvera Ruiz al asistir a 

confirmarlo el presidente Enrique Peña Nieto que será un importante detonador de desarrollo no sólo de Hidalgo también 
para el centro del país porque generará tecnología por ello que difícilmente Joel Guerrero Juárez dejará la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

A río revuelto… ¡Tumben al alcalde!: En la plaza principal de Tula de Allende, corazón de la cultura Tolteca y centro 
del desarrollo regional de ese corredor denominado Tula-Tepeji, el ambiente parece igual, jovencitas de escuela tomando 

refresco, personas de la tercera edad en pleno centro bebiendo café; en la catedral la venta de adornos para el niño Dios 

predomina; los comerciantes ambulantes realizan sus actividades con “normalidad”. Pero en el fondo hay un ánimo de 
temor, de miedo, especialmente en las mujeres que se han convertido, sin querer, en el tema a comentar en la región, el 

estado y hasta en el país. No es para menos, siete mujeres asesinadas en las semanas recientes hacen temer a 
cualquiera, pero también hacen temblar al gobierno en sus tres niveles que como para calmar el temor han enviado a los 

militares que establecen retenes itinerantes en busca de inhibir la presencia de los homicidas que tienen como 
especialidad asesinar mujeres solteras, madres solas y trabajadoras. Basta hacer un breve recorrido por la ciudad para 

intentar palpar el ánimo social, pero mucha gente teme hablar. Una jovencita, estudiante de Ciencias de la Comunicación 

en este macabro juego del teléfono descompuesto aventura que el homicida “es un señor barbón que viaja en taxi”. Esta 
audaz afirmación metió en un brete a los ruleteros de la región, pues su negocio se ha venido abajo, pues ya la gente no 

quiere utilizar ese medio de transporte, incluso en días pasados se hicieron circular volantes con la leyenda “no viajes en 
taxi, es peligroso”. El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, apeló a su ascendencia política, dado su 

origen y el hecho de haber sido alcalde y diputado por Tula, pero una muchedumbre azuzada por dirigentes de la 

Federación Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (FIOAC), que en la zona lidera Francisco Chew, se lanzó 
contra el funcionario. Incluso, no falta quien sostenga que al calor de esta serie de crímenes contra mujeres de Tula, 

organizaciones y personajes opositores al alcalde Jaime Allende González, aprovechen para pedir su cabeza. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Qué hacemos con los perros?: Nada más simpático que un perro. Es la mascota ideal para quien esto escribe (y que 

por alguna razón nunca ha sido fan de los gatos), y un amigo leal en toda ocasión. Pero ver perros abandonados a su 
suerte en las calles de las principales ciudades es algo terrible. Los perros que parecen rastafaris, o enfermos, o 

ancianos, o perritas preñadas una y otra vez son algo terrible. Pachuca y Mineral de la Reforma han anunciado que 

pondrán a funcionar en unos días más su nuevo Centro de Control Canino, el cual tendrá capacidad para recibir hasta 
600 animales a la semana (actualmente pueden albergar 150). La idea del centro es correcta. Los animales no deberían 

andar vagando por las calles por dos razones, las humanitarias, y las de salud. Pero: ¿Qué hacer con tanto perro? No se 
trata de transferir a la autoridad toda la responsabilidad sobre estos animales. Quien tiene perros debe responder por 

ellos, cuidarlos, vacunarlos, darles alojamiento. Los perros callejeros deben ser recogidos para ser bañados, vacunados y 

curados, si es necesario. Pero luego el destino de la mayoría de los animales es la muerte, pues se quedan abandonados 
a su suerte. En Grecia, por algo que leí hace tiempo ya, el gobierno recoge a los perros callejeros, los atiende, vacuna, 

esteriliza, y los regresa a las calles con un collar característico (azul para los machos, rosa para las hembras). Así se evita 
la proliferación de animales. Una medida así podría aplicarse en la zona metropolitana de Pachuca. La adopción, además, 

es una solución necesaria. Dejemos la indiferencia. (Manuel Baeza, página 03) 

Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 

CON LA ENTREGA DE PLATAFORMAS electorales, o legislativas, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la 

Revolución Democrática (PRD), ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el pasado miércoles -día en que vencía el plazo-, 
se cumple la fecha que marca la ley rumbo a la elección del 7 de julio. Serán siete los partidos que participen en el 

proceso, independientemente de si logran formalizar alianzas o coaliciones. De acuerdo con fecha de fundación, PAN, 
PRI, PRD, PT, PVEM, Panal y Movimiento Ciudadano. Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, reconoce que se 

están cumpliendo las formas, los tiempos, de acuerdo como lo marca el calendario, para lograr una competencia sana y 
transparente, donde sólo la voluntad ciudadana decida quién será el ganador. Con ello inician, en automático -a valores 

entendidos-, los procesos internos de selección de candidatos de los institutos políticos, aunque en algunos casos -se 

tiene que decir- ya van adelantados. Muchas líneas se escribirán antes de que queden completamente registrados los 
aspirantes, en ése ir y venir donde se subirán y se bajarán nombres, como es habitual en cada jornada, en el intento, 

incluso, por madrugar al propio "amigo de casa". Entre ellos están los trabajos que se efectúan en el Partido Acción 
Nacional de la entidad, donde ya comienza el estira y afloje, en los 18 distritos, para buscar, dicen, a los competidores y 

sus suplentes. ALEJANDRO MORENO ABUD, presidente del Comité Directivo del PAN en Hidalgo, ha dicho que van "con 

todo" para intentar ganar los 18 distritos electorales. La realidad parece ser otra. Si bien se colocaron, en algún 
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momento, como la segunda fuerza política en el estado, también lo es que, consecuencia de las pésimas cifras que 

lograron en la última elección federal, su situación parece ser crítica. Incluso se habla, con números que son difíciles de 

comprobar, pero que afirman existen, que el padrón de afiliados se desplomó hasta un 60 por ciento, producto de la 
fractura interna que vivieron y donde, acusan militantes, mucho tuvo que ver la polémica ex aspirante a la gubernatura, 

Xóchitl Gálvez. Sin embargo, entre la oscuridad que prevalece en el albiazul, destellos de luz parecen brillar para intentar 
ganar algunos distritos donde registraron un buen número de votos. Por ejemplo, en el Distrito I, de Pachuca, la 

candidatura quedaría entre el ex dirigente del PAN en la entidad, ex síndico procurador de Pachuca y ex delegado de la 

Secretaría de Gobernación en Hidalgo, Guillermo Galland, y el empresario Jorge Acosta Benítez. Por trayectoria y 
reconocimiento, la balanza parece inclinarse con dirección al primero. Pero no hay nada escrito aún.. En el Distrito Dos, 

también de Pachuca (Mineral de la Reforma), la bandera de Acción Nacional estaría entre dos figuras bien conocidas: 
Raúl Camacho Baños, ex aspirante a la alcaldía de Mineral de la Reforma, y José Alfredo Jiménez, secretario general del 

sindicato del Seguro Social (IMSS) en el estado.  Ambos, seguramente, le apuestan a conservar los votos que logró, tanto 
en la elección de alcaldes como de diputado federal, su compañero y amigo Luis Enrique Baños Gómez, a quién se le 

menciona insistentemente como un "caballo negro" que puede ofrecer buenos resultados. Otros nombres que se 

mencionan insistentemente, para los distritos de Tulancingo, la ex regidora Maribel Talamantes; Molango, Alejandro 
Bautista (ex alcalde de Tlanchinol); Tenango de Doria, Otsare Barranco, mejor conocido como "Charo Barranco. La lista y 

los nombres, conforme transcurran los días, se irán incrementando. Algunos, ello los harán del conocimiento público; 
otros se irán filtrando al pasar las semanas... (Francisco Hernández, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que con el objetivo de solidarizarse con las victimas y las autoridades del Distrito Federal, tras la explosión en la Torre 

de Pemex, el Gobierno del Estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Salud de la entidad, ofreció al gobierno 

capitalino su personal médico, de enfermería y equipo quirúrgico. Pedro Luis Noble, secretario de Salud hidalguense, 
se comunicó con su homólogo en el DF, Armando Ahued Ortega, a quien le hizo saber que la SSH puso a disposición 

de los lesionados un quirófano móvil, 25 médicos, 30 enfermeras y 3 ambulancias. 

: Que durante la agitada jornada de ayer entre el DF y la zona metropolitana se manejó información sobre la 

detención de un presunto involucrado y responsable en los homicidios de mujeres en la región de Tula, sin embargo 
la Policía Estatal confirmó más tarde que aún no se contaban con elementos para confirmar alguna detención por lo 

que se continúa con el protocolo de seguridad para dicha zona del estado en donde la violencia creció en los últimos días.  

: Que ayer continuaron los cambios en las delegaciones federales del estado, siendo la de mayor relevancia la 

llegada de Benjamín Rico Moreno a la Conagua, así como el nombramiento de Palmira Venero como directora 
nacional de Migración del INM. Se esperan más designaciones este viernes así como para el inicio de la siguiente 

semana en las áreas de salud federal y justicia, en donde aún se analizan nombres para la decisión final.  

: Que en Tulancingo las ofertas de trabajo están a la orden del día. El alcalde Julio Soto Márquez está ofreciendo 

cuatro plazas por cada semáforo de la ciudad pues la proliferación de limpiaparabrisas ya es excesiva y la 
ciudadanía ha reportado el problema. Dicen que en lugar de remediar el asunto, el edil tomó la determinación de censar 

a los trabajadores de la calle para identificarlos y evitar la sobrepoblación en sus áreas de encargo. Vaya solución. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Apoyar a estos menores es apoyar a que no crezcan con inseguridad. Agradezco las muestras de afecto y reconocimiento 

a las acciones que realiza el DIF estatal en beneficio de la niñez hidalguense” 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del patronato del sistema DIF estatal. 

Es lamentable que haya quien busque sacar ventaja política del dolor ajeno. La sociedad debe ser consciente de que no 

se debe lucrar económica ni políticamente con el dolor ajeno, porque este es un asunto que nos duele a todos” 
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Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo 

Es desconocimiento y miedo a poder entrarle a esto, cuando se habla de una tipificación del feminicidio incluye 
presupuesto, compromiso, voluntad política, prevenir, sancionar, atender y creo que no quieren entrarle a esto” 

Berta Miranda Rodríguez Activista hidalguense sobre la tipificación del feminicidio en el congreso del estado. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que por desgracia el motivo fue una tragedia, pero la rueda de prensa transmitida en vivo por las principales televisoras 
del país mostró anoche a un grupo de hidalguenses como responsables de la seguridad nacional. Hablamos, por 

supuesto, de Miguel Osorio (Gobernación), Jesús Murillo (PGR) y Eugenio Ímaz (Cisen) en el mismo cuadro. Por 

desgracia, dijimos, el contexto fue el estallido en las oficinas de Pemex, una prueba difícil para esos tres políticos.  

Que por medio del secretario de Salud estatal, Pedro Luis Noble, el gobernador Francisco Olvera actuó en franca 
solidaridad con las autoridades federales, pues ofrecieron la ayuda de Hidalgo en materia hospitalaria para atender, si 

fuera necesario, a los heridos del estallido en las oficinas de Pemex. Esta ayuda no fue necesaria debido a la capacidad 

médica de Pemex y del gobierno federal, pero el gesto habla bien de las autoridades estatales y, en consecuencia, de los 
propios hidalguenses.  

Que este día el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, buscará el aval de la Asamblea Municipal para 

adquirir los terrenos que albergaron la primer Expo Feria Municipal, en una sesión que se espera accidentada ante el 

rechazo de los regidores de oposición que, sin embargo, son minoría. Habrá que estar pendientes.  

Que la rumorología de posibles cambios en el gabinete de Hidalgo se soltó ayer de manera inusitada. El personaje central 
de los comentarios fue Joel Guerrero, secretario de educación, a quien muchos (incluida esta columna, lo reconocemos) 

han “bajado” de su cargo casi desde el momento en que tomó posesión. La insistencia fue tanta ayer, que hasta la 

responsable de Comunicación Social de la SEPH, Mary del Villar, usó su cuenta de Twitter para señalar que nada hay 
de cambios en la dependencia.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si eso pasa en un edificio administrativo, ¿en una planta de refinación? (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el presidente de Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Hidalgo, Jesús 
Islas, enfrenta un serio problema con la Secretaría de Contraloría de la entidad, ante quien no ha podido 

justificar más de un millón de pesos. 

Los recursos forman parte de una bolsa que anualmente el gobierno entrega al organismo. Son obtenidos vía el impuesto 

estatal de dos por ciento que se cobra a los empresarios del ramo y en teoría deberían utilizarse para mejorar la 
infraestructura turística, lo cual al parecer no ha venido ocurriendo, pues es la fecha en que los gastos no pueden ser 

comprobados. 

Vecinos del fraccionamiento Paseo de las Reynas siguen esperando que la alcaldía de Mineral de la 

Reforma cumpla el compromiso de construir un puente peatonal que les permita cruzar sin riesgo la carretera 
Pachuca-Tulancingo, donde han ocurrido varios atropellamientos. 

Tras el fallecimiento de una mujer, quien fue embestida por un automóvil cuando intentaba atravesar la 
arteria, las autoridades locales aseguraron hace ya varios meses que la obra se realizaría de inmediato, lo 
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cual hasta el momento no ha ocurrido. 

Los inconformes señalan que, en cambio, la presidencia municipal prefiere gastar el dinero en obras 
estéticas, como la remodelación camellón del bulevar Colosio a la altura del fraccionamiento El Chacón. 

En Radio Pasillo se comenta que el proceso para renovar el Congreso del estado no sólo inició en lo formal 
con la instalación del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y otros acuerdos subsecuentes 

tomados en el organismo. 

También comenzó en lo “informal”, o más bien en lo “oscuro”, con el recrudecimiento de campañas de 

desprestigio vía Internet contra algunos actores políticos de la entidad, lanzadas, como siempre, desde el anonimato. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que los dirigentes estatales del PRD y el PAN, Arturo 
Sánchez Jiménez y Alejandro Moreno Abud, iniciaran en breve negociaciones para firmar una alianza 

parcial rumbo a los comicios de diputados locales a celebrarse el próximo 7 de julio. 

Con tal de ser competitivos y no perder posiciones en el Congreso, los líderes se olvidarán momentáneamente de sus 

ideales. Total, el caso es ganar. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

De acuerdo con el secretario de Finanzas en la entidad existe confianza porque el plan para reemplacar vehículos cobre 
fuerza entre la ciudadanía y llegue a buen puerto, ya que esta acción permitirá en un futuro concretar un censo 

adecuado y brindará certeza a los dueños, además de incrementar los ingresos que servirán para más obras y acciones 

de beneficio general a la población hidalguense. El programa puesto en marcha pretende también generar conciencia 
social sobre el cumplimiento en este tema. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Benjamín Rico: Con un andar profesional como empresario exitoso y hombre de la buena política, Rico Moreno 
destaca por ser una persona afable que busca siempre abonar al desarrollo. En esta ocasión, varios personajes cercanos 

a él ya lo felicitaron porque vislumbran que su desempeño desde la Comisión Nacional del Agua será sin dudar para 
mejorar. Especialmente porque el personal de la delegación Hidalgo ya lo espera en esa dependencia. 

Abajo-Salvador Vargas: El comandante del aeródromo Juan Guillermo Villasana, ubicado en Pachuca, llega a este 

espacio derivado de un asunto que implica un problema por el pago a proveedores, situación ante la cual Vargas Cabezas 

en lugar de actuar concienzudamente y buscar una solución por medio de una postura conciliadora deja que esta 
problemática permanezca, lo cual representa diversas complicaciones en el citado espacio.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PERFIL 

En la sede priista de Mineral de la Reforma toma forma la versión de que el candidato a diputado local será 

una mujer. Además de cumplir con la cuota de género que marca la ley en la materia, presentar a un cuadro femenino 
en ese distrito podría resultar una media ideal para que las corrientes internas logren consenso. El nombre que más 

repiten los tricolores mineraleneses es el de Mayka Ortega, actual secretaria del Trabajo. 

AFÍLIATE 

Hay varios ex priistas en Mineral de la Reforma que buscan la candidatura del PAN para contender en las 
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próximas elecciones locales. El problema es que desde el comité estatal de Acción Nacional llegó la indicación de que 

para “amarrar” la situación, el candidato deberá ser miembro activo del partido así que la invitación está abierta para que 

los ansiosos restauranteros se afilien. 

OPERATIVOS 

Las autoridades de seguridad no dan tregua y nuevamente la noche del miércoles se realizaron operativos 

al interior de varios penales estatales. El domingo pasado se verificó un cateo simultáneo a cinco Ceresos 
estales y nuevamente se llevó a efecto una revisión tres días después. La Secretaría de Seguridad Pública insiste 

en que estas acciones son parte del combate permanente a la delincuencia y combate al crimen organizado. 

DELEGACIONES 

En plena efervescencia de nombramientos para hidalguenses en el gobierno federal así como en las 

delegaciones hay un puesto que tiene miles de ojos encima pero nadie se atreve a pedirlo, algunos hasta 

temen hablar del asunto. La delegación estatal del Centro de Investigación y Seguridad Nacional aún no se renueva y 
dado que el ex funcionario estatal, Eugenio Ímaz, es el director del Centro, pues se esperaría que la designación se haga 

en breve. Al menos eso comentan los grillitos. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Aterra explosión: Lo que había sido una jornada normal de trabajo se convirtió en una tarde de terror para 
los empleados de Pemex. Minutos antes de las 16:00 horas, cuando los trabajadores sindicalizados se dirigían a los 

relojes checadores para registrar su salida, ocurrió una explosión en el edificio B2, adyacente a la Torre de Petróleos 
Mexicanos. "Pensé que estaba temblando. Me quedé un ratito esperando a que se parara, pero la gente empezó a salir 

corriendo porque se estaban cayendo las paredes", relató Rogelio Ortega Sánchez, empleado del área de Contratos. El 
estallido destruyó el vestíbulo del edificio de 12 pisos, derribó parte de los dos primeros, abrió un boquete en la fachada, 

hizo añicos cientos de ventanas y cimbró varias cuadras a la redonda en la zona. En ese momento, los cientos de 

trabajadores del complejo de cinco edificios de oficinas fueron evacuados y comenzaron a congregarse sobre las calles 
Bahía de Banderas, Bahía de Santa Bárbara y Bahía de San Hipólito sin saber qué había ocurrido. En su cuenta de 

Twitter, Pemex informó que desalojó su torre central por una "falla en el suministro de energía eléctrica". En total, fueron 
evacuadas unas 10 mil personas. En el estacionamiento había personas tiradas, con golpes, cortaduras y fracturas, 

rodeadas de cristales y escombros. Al lugar acudieron de inmediato autoridades capitalinas y federales, así como 100 

ambulancias del ERUM, Cruz Roja, Protección Civil y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Edomex. Hasta la noche 
del jueves, el saldo de la tragedia era de 25 personas muertas y 101 heridas. Por la noche, agentes de la Policía 

capitalina llevaron al lugar del siniestro la unidad Unimog, que transporta equipo para desactivar artefactos explosivos. El 
Presidente Enrique Peña Nieto se presentó alrededor de las 19:20 horas para recibir de viva voz un reporte 

pormenorizado de lo ocurrido. Se retiró poco antes de las 21:00 horas para dirigirse a diferentes hospitales a visitar a los 
heridos. "Tenemos que evitar cualquier especulación sobre las posibles causas que hubiesen ocasionado la explosión. 

Vamos a esperar los peritajes correspondientes y no caer en especulaciones sobre las razones de la explosión", dijo el 

Mandatario. A lo largo de la tarde, los cuerpos de rescate recuperaron con vida a varios empleados atrapados bajo los 
escombros. Uno de ellos fue Alejandro, localizado gracias a que llamó por celular a su hermana para pedirle ayuda. Por la 

noche, el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que sería una irresponsabilidad dar datos 
sobre lo ocurrido sin tener una investigación completa. Anunció que el Gobierno federal convocará a expertos nacionales 

e internacionales para colaborar en las investigaciones y ofreció que toda la información se hará transparente. Revisan 

San Lázaro Tras la explosión en las oficinas de Pemex, en la Cámara de Diputados se aplicó anoche un operativo de 
alerta en las "zonas vulnerables". Elementos de seguridad realizaron recorridos por la subestación eléctrica de San 

Lázaro, instalaciones de gas y combustibles, pasillos, estacionamientos y bodegas. Con equipos antiexplosivos fue 
revisado el salón de sesiones: fueron inspeccionadas cada una de las curules, así como pasillos, oficinas, galerías y 

balcones. Oficialmente, la Cámara informó que se trató de una revisión de rutina a unas horas de la sesión de Congreso 

general de hoy por el arranque del segundo periodo ordinario de sesiones. Halla Cruz Roja otro cuerpo Aunque aún 
no es contabilizada de forma oficial, durante la madrugada personal de la Cruz Roja confirmó que encontraron a otra 

persona sin vida entre los escombros.  Hasta el momento, no hay mayores detalles sobre el hallazgo, el cual ocurrió 
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alrededor de la 1:15 de la madrugada mientras se reanudaban las labores de rescate previo a que peritos habían 

inspeccionado la zona para descartar algún colapso. (redacción, primera plana) 

La Jornada-Explosión y 25 muertos en la sede de Pemex: Un estallido seguido de una onda expansiva –que se 

sintió como un temblor– causó pánico entre miles de trabajadores de los edificios de Petróleos Mexicanos (Pemex). La 
versión oficial de lo sucedido fue la de un corto circuito, y por la noche la conclusión anunciada fue que se requerirá la 

intervención de expertos nacionales e internacionales. Antes de las 16 horas de ayer, y aún sin saber la magnitud de lo 
ocurrido, cientos de trabajadores empezaron a desalojar las torres ubicadas sobre Marina Nacional, en la colonia Verónica 

Anzures, delegación Miguel Hidalgo. En el edificio B2, que tiene 13 pisos, ocurrió el derrumbe de varios pisos, entre ellos 

la planta baja, el sótano y el vestíbulo, lo que dejó decenas de personas atrapadas y heridas. El conteo preliminar de la 
noche de ayer era de 25 muertos y 101 heridos, aunque la suma no había concluido, y más de un centenar de personas 

reportadas como lesionadas, las cuales fueron enviadas a los hospitales de la paraestatal. No se habló del número de 
personas desaparecidas o no localizadas. El caos y la incertidumbre generados por la falta de información se extendieron 

desde las autoridades de Pemex, que a través de su cuenta de Twitter a las 15:58 horas daban a conocer que el desalojo 
se debía a una falla eléctrica, cuando a esa misma hora los familiares de los trabajadores llegaban al lugar preguntando 

por lesionados de la explosión y del derrumbe reportado por las últimas llamadas telefónicas que habían recibido desde el 

interior del edificio. El humo blanco que salía del lugar se podía observar desde el Circuito Interior. Vecinos de la sede de 
la paraestatal que se acercaban al lugar, que inmediatamente se empezó a congestionar de unidades de rescate, 

ambulancias, bomberos y policías, dieron cuenta de las llamas que momentáneamente habían salido del edificio. 
Alrededor de las 16 horas, elementos de la policía capitalina y agentes federales empezaban a acordonar el lugar, en el 

cual no se percibía olor a gas, al menos en el exterior de la torre B, donde los vidrios de las ventanas de al menos tres 

pisos estaban rotos. Los trabajadores que salían de los edificios hablaban de una onda expansiva que se sintió en 
inmuebles aledaños y en la calle, donde comerciantes ambulantes empezaron a retirar sus puestos. Los primeros heridos, 

que salían en camillas o caminando, tenían raspones, cortaduras de vidrio y golpes. Uno de ellos explicó que eran los de 
la parte alta del edificio porque toda la zona de recursos humanos, ubicada en la planta baja, estaba en medio del 

colapso. El chofer de un alto funcionario de Pemex, de quien se reserva su identidad, relató que al sentir la onda 
expansiva fue proyectado hacia una columna y, después de unos segundos, se recuperó de la conmoción inicial y entró 

para ayudar al menos a ocho trabajadores. El testigo aseguró que nunca vio fuego ni percibió ningún olor. Sólo oí una 

explosión. No vi llamas; lo que sí vi fue el pasillo del edificio B2, que recientemente había sido techado con un cobertizo, 
y toda la estructura metálica estaba retorcida. Un trabajador reveló que en el área del siniestro no hay calderas, como se 

había especulado. En el sótano está el archivo muerto, las máquinas pulidoras y de limpieza. Las calderas se encuentran 
en un edificio diferente. El edificio B2 está contiguo a la torre principal de Pemex, que es uno de los edificios más 

emblemáticos de la ciudad de México por sus 214 metros de altura y por ser la sede de la principal compañía de América 

Latina. Minutos antes de las 17 horas el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, llegó al lugar y poco después lo hizo el 
jefe de la policía capitalina, Jesús Rodríguez Almeida. El cerco a los complejos de Pemex se empezó a extender varias 

manzanas con la ayuda de granaderos capitalinos. Los vidrios habían caído a gran distancia. Poco a poco se distinguían 
varios círculos de vigilancia. El más cercano al lugar del incidente estaba llenos de militares y escuadrones de rescate. Le 

seguían las fuerzas federales, acordonando el resto de las calles, y los policías capitalinos. Al lugar llegaron el secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo 
Karam, y el comisionado general de la Policía Federal, Enrique Francisco Galindo Cevallos, quienes no informaron nada, 

pero las más de 100 ambulancias de distintas corporaciones que habían salido y entrado del lugar hablaban por sí 
mismas. Los helicópteros de la SSPDF no dejaban de sobrevolar la zona, que junto a otros de medios de comunicación 

eran alrededor de cinco. Cerca de las 18 horas se negaba toda información sobre personas fallecidas, pero en contraste 
llegaban ambulancias de servicios periciales de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, que habitualmente 

sólo son requeridos para el levantamiento de cadáveres. Personal especializado de la UNAM entró acompañado de perros 

entrenados para la localización de personas; a esto siguieron personal de rescate de la SSPDF, con palas y polines, y 
cinco binomios de perro y entrenador de la Secretaría de Marina. La zona del derrumbe había quedado completamente 

oscura, por lo que también acudió personal con dos plantas de luz. La zona se empezó a llenar de elementos de la Policía 
Federal, del Ejército que iban con armas de alto poder. Casi a las 20 horas aparecieron elementos de la Marina. Era el 

agrupamiento antibombas. Había tensión. En total, se estima que en la circunferencia y en el edificio colapsado había 

más de 800 elementos especializados, entre policías y trabajadores de rescate. Paradójicamente, horas antes de la toma 
policiaca de la paraestatal, a la 13:59, la cuenta de Twitter de la paraestatal anunciaba: es un logro de Pemex mantener 

los indicadores de seguridad por debajo del estándar internacional. A la zona, poco a poco empezaron a llegar más 
familiares de trabajadores que ya habían recorrido diversos hospitales sin éxito. Ni los gritos ni el llanto de mujeres y 
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hombres derivaron en una respuesta oficial. En cambio, a la llegada de camionetas blindadas llenas de personal de 

seguridad abrían inmediatamente el cordón de seguridad instalado para delimitar la zona. Tras la primera explosión de la 

tarde, hubo una nueva alerta por la noche que produjo el desalojo de gran parte de los elementos policiacos, reporteros 
y gente reunida en el lugar. Eran las 10:10 horas y una sirena de emergencia se escuchó. Todos los que estaban ahí 

corrieron indistintamente por la puerta 15 ubicada en la calle de Bahía de Banderas. Al parecer el peligro aún era 
inminente. (Mirna Servín, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Dos hallazgos que aturden: Por Alfredo Campos Villeda, editor principal de MILENIO, me enteré ayer de un pasmoso 

contrasentido en la cuenta oficial de Pemex en Twitter: 13:59. El director de Operaciones, Carlos Murrieta, destacó que 
hemos logrado reducir el índice de accidentabilidad en los últimos años/ Es un logro para Pemex mantener los 
indicadores de seguridad por debajo del estándar internacional. Una hora y 39 minutos después (a las 15:40) ocurrió la 

explosión y en la misma cuenta se dieron estos partes: 15:58. Como medida de prevención, estamos desalojando la 
Torre Pemex en el DF por una falla en el suministro de energía eléctrica. 16:08.- En unos momentos informaremos de la 
situación en el complejo administrativo Pemex. La Torre ya fue evacuada... Y de otro certero cazador de MILENIO, el 
oportuno y obstinado Víctor Hugo Michel, es el hallazgo de que las oficinas centrales de Pemex no cuentan con equipos 

modernos de prevención contra la inseguridad ni de un sistema suficiente de circuito cerrado... (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Muy grave: Muy grave, muy grave, muy grave. El comentario se repite en cada una de las dependencias consultadas. 

Las federales y las capitalinas. Termino este texto poco antes de las doce de la noche. Nadie en el gobierno lo quiere 

reconocer on the record, nadie en las redes sociales lo reivindica, pero todo apunta a un atentado en un edificio de 
Pemex. Imposible a estas horas pensar en lo contrario. El Ejército, el Plan DN-III, los servicios secretos de la Marina y la 

Policía Federal revisando el lugar, la cantidad de peritos de la PGR, los de la Procuraduría del DF, la revisión de más de 
una hora del Estado Mayor antes del arribo del presidente Peña Nieto. Y el comentario generalizado oficina tras oficina: 

muy grave, muy grave, muy grave. Obligado, pues, preguntarse al menos ¿ante qué estamos ahora? Si es un atentado, 

no fue solo para mandar un mensaje, sino también para matar. Si es un atentado, a los responsables no les ha 
preocupado ejecutarlo en hora pico de trabajo. Terroristas sin adjetivos. Gente resuelta a matar masivamente. Si es un 

atentado, tomó dormido al Estado mexicano. Inevitable, asimismo, relacionar a Pemex el 31 de enero con el inicio de 
sesiones del Congreso el 1 de febrero. El Congreso que más temprano que tarde debería resolver la reforma de Pemex. 

El 31 de enero, un día después del discurso del presidente Peña Nieto ante los diputados del PRI, donde les pidió, a ellos 
y a los de otros partidos, pragmatismo para superar los tabúes que no quieren oír siquiera el concepto inversión privada 

cerca del sustantivo petróleo. Van a dar las doce. Ojalá esté completamente equivocado. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-En privado…  

Explosión en la torre: Ayer, a eso de las cuatro de la tarde, se comenzó a correr la información de un flamazo en la 
Torre de Pemex que había provocado un desalojo. Minutos más tarde se habló de algunos heridos, más tarde, se ubicaba 

el número: 25 y luego 30. Después se agregó un muerto, y luego otros cuatro más para sumar cinco y 50 los heridos. Ya 
no era un flamazo, era una caldera y más adelante, una explosión. El arribo al lugar de los hechos del secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario del gabinete de seguridad nacional y seguridad pública, le dio otra 

dimensión. Llegaron, también el subsecretario Manuel Mondragón y Kalb, como jefe de Seguridad Pública Federal; el jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera; el titular de Energía, Pedro Joaquín; la secretaria de Salud, 

Mercedes Juan, y una figura clave : el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño. Para ese momento, las fuerzas 
federales, policía, Ejército y Marina, por órdenes del presidente Peña Nieto, asumieron el control de seguridad y 

operaciones de rescate y vigilancia. Los helicópteros de la policía de la Ciudad de México fueron fundamentales para el 

rescate de los heridos, al igual que la presencia del Heroico Cuerpo de Bomberos. Pasadas las siete de la noche, Osorio 
Chong dio la dimensión y gravedad del caso: 14 muertos y 80 heridos. Y por la noche, 25 muertos y 101 heridos. Por si 

quedaba duda del tamaño del conflicto, llegó al lugar de la explosión el Presidente de la República, quien encabezó una 
reunión donde recibió el reporte del titular de Segob, y recorrió la zona dañada para confirmar la magnitud del golpe. Por 
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la noche, Peña Nieto visitaba a los heridos en el hospital. El de ayer fue el primer evento de alto impacto que le toca 

como Presidente de la República, donde se vio capacidad de respuesta y coordinación, Ahora queda pendiente 

determinar, sin lugar a dudas, las causas de esta tragedia. Las que sean. RETALES 1. IMPUNIDAD. Es falso que se 
haya comenzado a demoler la casona de Tres Picos 17, Polanco, protegida por el INBA. Lo que es cierto es que un juez 

autorizó que en lugar de tres pisos, construyan 29. La corrupción de siempre; 2. ¿DÓNDE? El PAN informó que solo 
gastó 220 millones 568 mil pesos en la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota. El senador Roberto Gil, su 

coordinador de campaña, pidió cuentas. Gustavo Madero, derecho de réplica. Y la ex candidata, seguro, una explicación; 

y 3. DESTINOS. Hoy deben conocerse en el Senado la lista de beneplácitos otorgados por varios gobiernos a los 
embajadores designados por el presidente Peña Nieto. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que las primeras interrogantes sobre Pemex estarán dirigidas hoy a Ernesto Cordero y José Antonio Meade, ex 

secretarios de Hacienda, debido a que esta dependencia no atendió con oportunidad las solicitudes, desde 2008, para 
renovar el obsoleto equipo de seguridad de la paraestatal. 

:Que la ex candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, decidió no entrar en polémica con la dirigencia 
nacional de su partido, encabezada por Gustavo Madero, respecto a los recursos ejercidos durante su campaña. 

Vázquez Mota mantendrá silencio, y acordó con su ex coordinador de campaña, el ahora senador Roberto Gil, que sea 

él quien explique qué fue lo que sucedió con los recursos entregados. 

:Que el gobierno alista la presentación de la Estrategia Nacional de Energía y todo hace prever que será la próxima 

semana cuando el jefe del Ejecutivo la dé a conocer, para luego mandarla al Senado para su ratificación.  

La discusión no será fácil, porque fue precisamente el PRI y sus entonces senadores, Francisco Labastida y Manlio 

Fabio Beltrones, los que no dejaron transitar el pasado proyecto de la administración calderonista. Ahora Acción 
Nacional le tiene el ojo puesto al documento del gobierno tricolor. 

:Que los consejeros del IFE no han aceptado las propuestas del equipo legal del PRD para que tomen en consideración 

su prorrateo, pues de esa forma se disminuiría en gran medida la cifra que ha hecho acreedor a ese partido a una 

elevada multa. 

Pese a la negativa, los perredistas insistirán en los próximos días para convencer a los consejeros y evitar la sanción por 
más de 129 millones de pesos por el rebase a los topes de campaña de AMLO. 

:Que la suerte de los cinco comisionados del IFAI está echada, pues las fracciones del PRI y del PRD en la Cámara de 
Diputados decidieron ya su remoción a la par de la reforma para concederle autonomía a ese organismo. 

También, aseguran, se va el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Mony de Swaan, por la 
adjudicación irregular de millonarios contratos a sus amigos. 

 

:Que la ALDF comenzó a recibir las propuestas para consejeras honorarias de la Comisión de Derechos Humanos del DF.  

La diputada Dinorah Pizzano recibió siete recomendaciones a candidatas, entre las que destacan Gabriela Delgado 

Ballesteros, Rosa María Mirón y Rosi Orozco. 

 (redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

Descabécenlos: Los partidos ya descabezaron una vez al Instituto Federal Electoral. Lo hicieron con la ley electoral del 
2007. La Constitución decía entonces, como ahora, que los consejeros eran inamovibles; pero para darle la vuelta los 

políticos la enmendaron. El consejero presidente Luis Carlos Ugalde, que era el destinatario fundamental de la enmienda-

venganza, prefirió renunciar por dignidad el 14 de diciembre de 2007. Un acuerdo entre los partidos políticos permitió 
que los demás consejeros fueran desechados de manera gradual... para no borrar de un golpe toda la experiencia 

acumulada por el consejo general del IFE. ¿Cuál fue el pecado de los consejeros del IFE? Haber hecho su trabajo como 
marcaba la ley en el proceso electoral de 2006. El PRD, sin embargo, exigía en 2007 la cabeza de los consejeros para 

aprobar una nueva reforma electoral. ¿Y por qué aceptaron el PAN y el presidente Felipe Calderón? Porque el PRI, en 
boca de Emilio Gamboa, decía: "Si no hay reforma electoral, no hay reforma fiscal". Al final el PAN y el Presidente 

respaldaron el descabezamiento del IFE a cambio de una reforma fiscal que ni siquiera merece ese nombre y que hoy 

hay que volver a empezar. Los partidos políticos volvieron a su sistema de cuotas para nombrar a los nuevos consejeros 
del IFE. Tuvieron cuidado, para satisfacer a la izquierda, de darle la presidencia a Leonardo Valdés, militante de la 

izquierda de toda la vida quien se forjó políticamente al lado del ingeniero Heberto Castillo. ¿De qué sirvió el esfuerzo? 
De nada. Una vez más los perdedores de la elección exigen la cabeza del árbitro. Sólo que ahora el PAN se une al PRD en 

el esfuerzo. Andrés Manuel López Obrador ha ofrecido una repetición de su papel del 2006 y ha llamado corruptos a los 

nuevos consejeros del IFE y a los magistrados del Tribunal Electoral. Todos son "empleados de la mafia del poder" que 
conspira permanentemente para mantenerlo fuera de la Presidencia. En la Comisión Permanente del Congreso, el PAN 

promovió un punto de acuerdo con los partidos de izquierda para exigir la destitución de Alfredo Cristalinas Kaulitz, titular 
de la Unidad de Fiscalización del IFE, y la comparecencia de los nueve consejeros del IFE. El punto de acuerdo no fue 

aprobado, ante el voto en contra de los legisladores del PRI y el PVEM, aunque de poco hubiera servido porque la 
Constitución establece la autonomía del IFE. ¿De qué serviría descabezar nuevamente al IFE violando los principios 

constitucionales de inamovilidad de los consejeros y de autonomía de la institución? ¿Vamos a ver linchamientos como 

éstos después de cada elección? ¿Qué ocurriría con una liga de futbol que ejecutara a los árbitros después de cada 
partido porque siempre hay algún inconforme al terminar? ¿Son nuestros políticos simples émulos de la Reina de 

Corazones que ante cualquier contrariedad ordenaba la decapitación de súbditos y servidores? La verdad es que no hay 
manera de que las decisiones de los consejeros vayan a satisfacer a todos los actores políticos. Los partidos han 

realizado, con su sistema de cuotas, todos los esfuerzos para tener a consejeros independientes. Han elegido de listas de 

decenas o centenares de especialistas. Pero las decisiones que los consejeros tomen nunca dejarán satisfechos a todos. 
Como ya señalaba Héctor Aguilar Camín en 2007, decir que necesitamos nuevos consejeros porque los que tuvimos en 

2006 (o en 2012) no hicieron bien su trabajo "equivale a decir que necesitamos también otros legisladores pues los 
actuales nacieron de una elección que estuvo mal". Pero no veo que las reinas de corazones del Congreso estén 

dispuestas perder ellas la cabeza. Seguridad en Pemex Pésimo historial de seguridad ha tenido Pemex en los últimos 

años. Y ahora tenemos la explosión en el complejo de oficinas de la Ciudad de México. ¿Qué está pasando en la 
empresa? (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

De las trampas contables en las campañas electorales: Todos los países, unos más, unos menos, enfrentan el 

problema del financiamiento de las campañas políticas. Algunos privilegian el financiamiento privado. Otros, de plano, lo 
prohíben. En fin, que en ningún lado se ha encontrado la fórmula mágica de la mejor manera de canalizar dinero para 

hacer política. México no es la excepción. A pesar de las promesas que hicieron los partidos en la última reforma electoral 
de 2007, que según esto habían encontrado la manera de resolver el problema; el hecho es que sigue habiendo una gran 

opacidad en la cantidad y el manejo de los recursos de las campañas. El IFE está por resolver si hubo o no 

irregularidades en el origen y destino de las pasadas campañas presidenciales. De acuerdo con el dictamen de la Unidad 
de Fiscalización del Instituto, Andrés Manuel López Obrador sí rebasó el tope de lo que estaba permitido gastar (328 

millones de pesos), por lo que los partidos que lo lanzaron recibirían una multa multimillonaria. Por su parte, Josefina 
Vázquez Mota se quedó corta en los gastos, lo cual demostraría que el PAN no la apoyó con todos los recursos para 

llegar a la Presidencia. Finalmente, Enrique Peña Nieto, el candidato ganador, gastó lo justo para no rebasar el tope. El 

problema es que nadie le cree a esta auditoría. Todos la cuestionan. El dictamen de la Unidad de Fiscalización tiene que 
ser debatido y votado por el Consejo General del IFE. Los nueve consejeros con derecho a voto pueden cambiar lo que 

se propone. El asunto se iba a discutir este miércoles pero se ha armado tal barullo que la sesión se aplazó una semana 
entera. La izquierda está enojadísima porque son los que recibirían la mayor multa. Al PAN no le calienta el sol porque las 
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cuentas del PRI son prácticamente impolutas. Los dos partidos opositores han declarado que incluso el Pacto por México 

peligra si es que el Consejo General del IFE avala el dictamen de la Unidad de Fiscalización. Claramente están 

presionando al PRI para que éste a su vez presione a los consejeros que les son afines para, por un lado, rebajar la multa 
de los partidos izquierdistas y, por el otro, aceptar una multa mayor para el tricolor. Si es así, lo que debería ser un 

ejercicio contable se convertirá en una decisión política. La consecuencia es que nunca sabremos la verdad de cuántos 
recursos entraron a las campañas ni de cómo se gastó el dinero. Y es que los partidos, que son los que hacen las reglas 

para autorregularse, son los primeros en simular para que las cuentas les cuadren. El PRI, al parecer, es el que tiene a 

los mejores contadores que acomodaron muy bien los ingresos y gastos de tal suerte que la campaña de Peña Nieto 
fue la que presentó la mejor contabilidad. La izquierda, por su parte, no supo simular igual de bien que el PRI, y el PAN, 

pues prefirió no gastarse su lana en la campaña de Josefina. Vale la pena mencionar, por cierto, que en esta ocasión los 
partidos no gastaron dinero en los medios electrónicos de comunicación, ya que los anuncios de radio y televisión los 

recibieron de forma gratuita. Sin embargo, los contribuyentes fueron muy generosos con ellos al darles un cuantioso 
financiamiento público para los otros gastos. Estamos en el peor de los mundos. Por un lado, les damos un chorro de 

dinero a los partidos para sus campañas más spots gratuitos de radio y televisión. Por el otro, no sabemos en realidad 

cuánto se gastaron en las campañas, por la gran cantidad de simulaciones que existen para esconder la verdad de los 
ingresos y egresos. Además, cuando las autoridades detectan algún tipo de irregularidades de aquellos que son torpes 

para simular, pues vienen las amenazas de multimillonarias multas que, al final del día, corren el riesgo de ser 
modificadas por presiones políticas de los propios partidos.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Secuela de la explosión en Pemex 

LA COORDINACIÓN fue inmediata en cuanto tomaron conocimiento del estallido en uno de los edificios de Pemex. No 
hubo regateos entre las autoridades del gobierno de izquierda del Distrito Federal y la administración federal priísta. De 

forma inmediata comenzaron a compartir datos de los hechos, heridos, muertos. Pronto se juntaron en la zona del 
siniestro. Ahí estuvieron Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno, y Jesús Rodríguez Almeida, secretario de Seguridad 

Pública local, con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el procurador general de la República, Jesús 

Murillo Karam, y el subsecretario de Planeación y Protección Institucional de Gobernación, Manuel Mondragón. Todo fue 
conforme a los protocolos y con un manejo político que no se dio en el pasado, nos comentan. 

LA EXPLOSIÓN en las instalaciones centrales de Petróleos Mexicanos, en la ciudad de México, es el primer caso de alerta 

roja que afronta el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. Un cuarto de crisis, comandado por Miguel Ángel Osorio 

Chong, fue trasladado a la zona de Marina Nacional, donde se ubica la torre de la empresa paraestatal. A partir del 
arranque de las investigaciones se espera un ejercicio de claridad y flujo de información que, con datos fiables y duros, 

permita frenar cualquier tipo de especulaciones sobre el origen de este siniestro que produjo muertos y decenas de 
heridos. 

CON TODOS los honores, la presidencia de la Cámara de Diputados, a cargo del priísta Francisco Arroyo Vieyra, va a 
hacer la declaratoria de las modificaciones constitucionales al artículo tercero, la reforma educativa que tantos dolores de 

cabeza le ha causado a la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo. El miércoles, la Comisión Permanente del Congreso 
tomó conocimiento de la aprobación en 22 congresos estatales, suficientes para hacer la declaratoria. Sin embargo, los 

legisladores quieren esperar al arranque del periodo ordinario, que hoy inicia sus trabajos, para tener 25 legislaturas 

estatales, y dar un banderazo muy político, nos comentan. 

LOS DIPUTADOS panistas llegan este viernes al inicio del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión con una 
grata sorpresa: su coordinador parlamentario, Luis Alberto Villarreal García, se puso muy guapo con la compra de 

muebles para las oficinas de sus correligionarios. Pero algunos de los artículos no llegaron a tiempo y los panistas no 

tendrán ni dónde sentarse a despachar sus importantes asuntos legislativos. En el basamento de San Lázaro quedaron 
arrumbados escritorios, sillas, libreros y archiveros… 

TOTALMENTE de cabeza andan los consejeros del IFE. Están preocupadísimos por la lectura que se ha hecho de sus 

decisiones. Primero, resolvieron el caso Monex pero dejaron en el aire muchas dudas sobre la legalidad del contrato del 

PRI con la empresa Alkino para conseguir el préstamo de más de 66 millones de pesos, que sirvió para fondear 
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monederos electrónicos. Aceptaron diferir una semana la votación del dictamen de gastos de campaña, que propone 

sancionar a la izquierda por rebasar el tope establecido, y para muchos significó ceder a las presiones. En segundo plano, 

le recordamos que en octubre se van tres consejeros, Francisco Guerrero, Macarita Elizondo y Alfredo Figueroa, y se 
renueva la presidencia de Leonardo Valdés. ¿Tendrá algo que ver? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN MEDIO del desconcierto y la tragedia por la explosión en Pemex, se vio la talla de varios funcionarios. 

ENTRE los que llegaron prácticamente de inmediato estuvieron el secretario de Gobernación, Miguel Osorio; el titular de 

Seguridad Pública federal, Manuel Mondragón; el mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, y Luis Felipe Puente, 
responsable de Protección Civil. 

MALA SUERTE la del director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, pues el siniestro lo agarró de gira en Corea, por lo que 
ayer mismo emprendió el regreso de volada. 

LA PRESENCIA de Enrique Peña Nieto sorprendió a más de uno, pues se regresó de Colima para atender la emergencia. 

LOS QUE, de plano, se vieron rebasados fueron los voceros de Pemex, pues primero trataron de minimizar los hechos 
diciendo que era "una falla en el suministro de energía eléctrica", y terminaron convirtiendo su política de comunicación 

en unos cuantos tuitazos. 

AHORA, quien tendrá un paquetazo será Jesús Murillo Karam, de entrada, con aclarar y explicar qué originó la explosión. 

Es lo menos que le deben a las víctimas. 

¿EN SERIO? ¿De verdad en la reunión entre Luis Videgaray y los senadores del PRD sólo hablaron de las deudas 

estatales? 

HABÍA muchas expectativas por el encuentro del secretario de Hacienda con los legisladores perredistas, dado el 
contexto de la polémica sanción del IFE a Andrés Manuel López Obrador por haberse excedido en el gasto de campaña. 

Y MÁS porque estamos en vísperas de que se presente la iniciativa de reforma de Pemex como parte del Pacto por 
México. 

SE ESPERABA un encontronazo pero, al final, fue lo contrario, todos salieron muy contentos y anunciaron el acuerdo 

sobre las deudas locales, como si ese hubiera sido el tema de la reunión. 

DADAS las sonrisotas de los perredistas, da la impresión que Videgaray tiene una mano izquierda más grande de lo que 

muchos se imaginan. 

EN CUESTIÓN de negocios, hay gente con suerte y hay gente con muuucha suerte, como la familia Juan Marcos. 

COSA DE VER que los hermanos Salomón y Antonio Juan Marcos hicieron un negociazo con sus textileras. Tanto que 

ahora el SAT y la PGR investigan un presunto fraude fiscal por mil 600 millones de pesos. 

DICEN QUE en eso mucho tuvo que ver la buena relación de ellos y su padre, el diputado federal Salomón Juan Marcos 

Issa, con el entonces gobernador coahuilense Humberto Moreira. 

PERO no son los únicos. Se sabe que también su tío Antonio Juan Marcos Issa hizo buena fortuna gracias a sus 
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relaciones con el poder. 

¿CON QUIÉN? Pues ni más ni menos que con los hermanitos Bribiesca, los hijos de Marta Sahagún. 

SEGÚN ESTO la asociación permitió a Juan Marcos entrar de lleno en el negocio de transportación de petróleo para 

Pemex, mediante un esquema más oscuro que el propio petróleo. 

EN ESTE contexto resultan todavía más interesantes las conclusiones de la investigación sobre el fraude fiscal y, sobre 
todo, los funcionarios que pudieran salir salpicados. 

CUANDO los habitantes de Ayutla se cansaron de la inseguridad y la delincuencia, formaron -literalmente por sus 
pistolas- su propia policía. 

¿Y QUÉ HIZO el gobernador Ángel Aguirre? Pues, en lugar de restablecer la autoridad, mandó una iniciativa para legalizar 

las ilegales guardias civiles. 

AHORA que los ayutlenses iniciaron sus juicios populares y planean "sentenciar" a 53 criminales que tienen detenidos, 

¿qué va a hacer Aguirre? ¿Aplaudirles y componerles un corrido? 

(redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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